

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL
Ciudad Universitaria, 05 de febrero de 2016.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

“Marcha de la Dignidad” suma más de 20 mil asistentes

Estatal:

Combate Jojutla el rezago estudiantil

Nacional:

Inaugura el rector de la UNAM Unidad de Microscopía

La UAEM en la prensa:

“Marcha de la Dignidad” suma más de 20 mil asistentes

Más de 20 mil estudiantes, trabajadores, académicos e investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llevaron a cabo la “Marcha de la Dignidad” a lo largo de 10 kilómetros, desde el edificio 1 del Campus Chamilpa hasta la plaza de armas de Cuernavaca, en demanda del cumplimiento de compromisos por parte del gobierno estatal, así como para emplazar al Congreso local a que dé vigencia a la Ley de Participación Ciudadana. A pesar de los intentos del gobierno estatal por desmovilizar a los universitarios, representación central, marcharon lanzando consignas con el gobierno de Graco, al que calificaron de “mentiroso”, “ratero” y “represor”. Encabezados por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, los manifestantes no realizaron una sola pinta de graffiti, como demostración de civilidad. Provenientes de todas las regiones, alumnos de preparatoria, así como de licenciatura y posgrado se agruparon desde muy temprano en el campus principal de la UAEM, ubicado en el norte de Cuernavaca. Como informó este medio, la semana pasada las autoridades universitarias denunciaron una serie de incumplimientos que van del adeudo de casi 800 millones de pesos de recursos provenientes de la federación que el gobierno del estado, simplemente no ha entregado, “debido al posicionamiento ético-político y académico” de la UAEM, ha dicho el rector. Y es que la universidad morelense, en la actual administración, ha construido una relación con los pueblos en resistencia de Morelos, los que se oponen a los megaproyectos “desarrollistas”, como la construcción de dos termoeléctricas en la zona oriente, la instalación de mineras, la ampliación de carreteras y construcción de otras, entre otras. Además, de que es la primera universidad del país que creó un programa de atención a víctimas de la violencia y el delito, donde se brinda asistencia legal, acompañamiento psicosocial y está en construcción un laboratorio de identificación humana. Los universitarios exigieron el cumplimiento de dos promesas de campaña de Graco, la construcción del hospital universitario y la escuela preparatoria de Cuautla; además, la entrega de la Torre de Laboratorios, cuyo presupuesto fue entregado por la federación hace al menos dos años, entre otros recursos de infraestructura. Los universitarios caminaron por la ciudad y al llegar al centro de Cuernavaca, hicieron una parada en el Congreso del Estado, donde fueron recibidos por algunos diputados, quienes la víspera aprobaron un exhorto para instalar una mesa de diálogo con los tres poderes del estado, el próximo martes a las 10 de la mañana, “en el lugar que se acuerde”. Lo mismo hizo el gobernador Graco Ramírez, mediante un comunicado de prensa en el que llama “a los universitarios” a dialogar. Vera Jiménez respondió a los diputados diciendo primero que la UAEM no es el rector ni la Junta de Gobierno, “la universidad es sobre todo sus estudiantes y sus trabajadores”, por ello consideró “falta de respeto” que sólo se llamara al diálogo ahora, cuando “tomamos las calles”. En todo caso, “aceptamos el diálogo, claro que lo aceptamos y coincidimos con el gobernador (Graco Ramírez), debe ser de cara a la ciudadanía. Por eso, los esperamos en plaza de armas, instalaremos un plantón, ahí lleguen, ahí dialogaremos, de cara a la comunidad universitaria y a la ciudadanía”. Los diputados no expresaron respuesta y los universitarios continuaron sus marcha rumbo al zócalo. Graco Ramírez se organizó una gira en el municipio más alejado de los Altos de Morelos, Tlalnepantla. Así que cuando la marcha llegó al zócalo, en Palacio de Gobierno sólo había elementos de la Policía del Mando Único y el equipo de seguridad del Ejecutivo. Entre los universitarios que marcharon se encontraba el poeta Javier Sicilia Zardaín, colaborador de Proceso y secretario de Comunicación de la UAEM, quien al referirse a la manifestación señaló: “El gobierno no quiere entender el mensaje, estamos hartos de incumplimientos. Toman decisiones sin consultar a los ciudadanos, decisiones que nos afectan. Por eso estamos marchando, porque queremos refundar el estado, construir un pacto social”. Al llegar al zócalo, el rector ofreció un mensaje en el que señaló que en Morelos la dignidad de las personas está siendo “violentada” por “una absurda manera de conducir la vida pública. Gobernar con la mentira como estrategia y táctica, es violentar la dignidad de los ciudadanos y ello nos indigna legítima y profundamente”. Dijo que la Marcha de la Dignidad “no se trata ni de dinero, ni de dar curso a aspiraciones políticas individuales, como algunos sicarios de la pluma se empeñan en sostener, se trata de ponernos en movimiento, universidad y sociedad, sociedad y universidad, y recrear el sentido de la ética en nuestra convivencia cotidiana”. Enseguida habló de las 13 demandas de la universidad, y anunció que la UAEM se queda en plantón en la plaza de armas los próximos 15 días. Esto no significa, explicó que se suspenderán clases, al contrario, las 43 unidades académicas, así como la administración central se turnarán para mantener el plantón, en el que se realizarán actividades académicas, científicas, debates, presentaciones de libros, recitales, conferencias, ferias de la salud. La rectoría, anunció, cambia de sede, “a partir de este 4 de febrero y hasta que nos cumplan, estaré despachando en esta plaza, aquí desahogaré la agenda, como una medida para que entiendan que nuestras demandas no son negociables”. Al final del discurso, el rector señaló que la entidad “no aguanta más simulación”, por ello, emplazó al Congreso del Estado para que en 15 días, máximo, cree el Consejo de Participación Ciudadana con la representación de las organizaciones de la sociedad civil y de la UAEM, para poder operativizar la consulta ciudadana, el plebiscito, el referéndum y la revocación de mandato, como formas de participación ciudadana que existen en Morelos desde 1999, pero que no se aplican por “omisiones legislativas”. De no hacerlo, “el Congreso será, una vez más, cómplice de quienes se oponen al avance democrático para garantizar seguridad, bienestar, justicia y paz”. En tanto, hizo un llamado a la ciudadanía, para que “asuma la urgente necesidad de construir –

en el marco de la Constituyente ciudadano-popular que recorre el país, y de cara al 2018- un Constituyente Originario para el estado de Morelos, que le dé cauce a un nuevo pacto social, y nos garantice al seguridad, el bienestar, la justicia y la paz para todos los que vivimos y amamos a Morelos". Una carpa a un costado de los arcos de Palacio de Gobierno con los letreros "rectoría" servirá de oficina de Alejandro Vera, por los próximos 15 días. Por lo pronto, los directores de las facultades, el secretario Javier Sicilia y el comité de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, así como representaciones sindicales, pasarán la primera noche en la plaza central de Cuernavaca.

La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito).

Decenas de miles, contra Graco

El rector se instala en plantón en la Plaza de Armas, hasta que las demandas de la institución sean atendidas. Más de 25 mil personas participaron ayer en la llamada marcha de la dignidad, que congregó a estudiantes, trabajadores y académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos(UAEM), así como integrantes de distintas organizaciones sociales que se dijeron agraviadas por el gobernador Graco Ramírez. "Hoy en Morelos los ciudadanos y los universitarios estamos indignados porque vivimos en la mentira que encubre y justifica ideológicamente una crisis sin precedentes que nos ha afectado de manera grave, una crisis de violencia y miseria que por desgracia se ha agudizado con el actual gobierno", afirmó Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, al concluir la histórica marcha, que marcó el inicio de un plantón de los universitarios en Plaza de Armas. "Gobernar con la mentira como estrategia y como táctica, es violentar la dignidad de los ciudadanos y ello nos indigna legítima y profundamente" "En un mundo en el que domina la mentira e impera la maldad, la única manera de ser éticos es la indignación, indignación que para ser éticamente relevante nos tiene que movilizar, echando mano de toda la creatividad e imaginación de la que seamos capaces, para desplegar formas incluyentes y alternativas de organización, resistencia y lucha social", agregó Vera Jiménez. Ayer desde las 9:00 se reunieron los universitarios en la explanada del edificio uno del campus Chamilpa, desde donde partieron acompañados de representantes de diversos pueblos de Morelos, así como de organizaciones civiles y de ciudadanos en general, que marcharon por las principales calles y avenidas de Cuernavaca en demanda de la liberación de recursos para diversas obras de infraestructura, así como del cumplimiento de compromisos establecidos a favor de la UAEM, la entrega de recursos económicos que el gobierno federal destinó a la máxima casa de estudios, y acciones concretas en materia de seguridad y protección al ambiente. Autoridades universitarias informaron que fueron más de 25 mil los que participaron en la movilización que arribó a la Plaza de Armas cerca de las 14:00 horas, previa entrega de su pliego de peticiones en el palacio legislativo, donde el rector Alejandro Vera dijo que no escucharía a los legisladores que le recibieron. El rector dijo que se negaba a un diálogo en el que únicamente se convoca a la Junta de Gobierno y el rector y se deja fuera a los demás sectores de la comunidad universitaria, y emplazó a los diputados a que en el transcurso de los próximos 15 días establezcan el mecanismo para implementar la Ley de Participación ciudadana, en la que se incluya a la UAEM. A lo largo del recorrido los manifestantes corearon consignas contra el gobernador, y reclamaron por el clima de violencia e inseguridad que vive Morelos, así como por la pobreza reinante en la entidad y la falta de obras públicas, así como la intolerancia y cerrazón hacia quienes cuestionan la labor oficial. La marcha fue de tal magnitud que cuando los primeros contingentes llegaron a la explanada, la retaguardia del contingente apenas se encontraba a la altura de la colonia La Pradera.

"GOBIERNO DE SIMULACIÓN Y MENTIRA"

En la plaza de armas, el rector insistió en que se debe establecer un nuevo pacto social en el que participen todos los sectores y se hable dijo, de cara a la sociedad. "La vida pública en México, la vida pública en Morelos nuestro estado, no resiste más la simulación y la mentira, es en verdad urgente y prioritario atender las dinámicas depredadoras del tejido social: la injusticia, la desigualdad, la impunidad y la corrupción. Alejandro Vera, los representantes de las secretarías, así como directores de unidades académicas y administrativas se reunieron al final de la marcha, para más tarde, instalar una oficina provisional desde la cual trabajará la Rectoría, en espera de que se resuelvan los puntos del pliego de peticiones. Cabe mencionar que las actividades académicas y administrativas se realizarán con normalidad en las diferentes sedes de la UAEM mientras dure el plantón en la Plaza de Armas de la capital.

La Unión de Morelos, p.p.-2 y 3, (Redacción),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84681-morelos-harto-de-la-corrupcion.html>

Encabeza el rector de la UAEM protesta contra Graco Ramírez

Alrededor de 20 mil personas, la mayoría integrantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), marcharon en esta ciudad en demanda de que el gobierno local entregue recursos a la casa de estudios y el gobernador Graco Ramírez cumpla su promesa de campaña de someterse cada dos años a una consulta ciudadana para decidir si continúa en el cargo, pues en tres años los problemas que prometió solucionar se han agravado. Encabezados por Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, los universitarios, acompañados por habitantes de poblados que se oponen al Proyecto Integral Morelos, familiares de víctimas de la violencia e integrantes de organizaciones civiles y de derechos humanos partieron de la ciudad

universitaria alrededor de las 10 horas y llegaron al palacio de gobierno estatal, en el centro de la ciudad, tres horas después. Frente al edificio, los manifestantes instalaron una carpa donde el rector Alejandro Vera Jiménez atenderá asuntos de la rectoría y pernochará durante 15 días en espera de que el gobernador se someta a consulta. Al plantón se sumarán profesionales de todas las carreras de la UAEM para atender a quienes acudan a solicitar servicios. Las clases no se suspenderán. Ante los miles de ciudadanos que llenaron la explanada y las calles aledañas, el rector pidió un minuto de silencio por las miles de personas asesinadas, secuestradas o desaparecidas a causa de la inseguridad y la violencia que no ha podido erradicar Graco Ramírez, quien prometió controlar el problema en 18 meses. Enero cerró con más de 40 asesinatos dolosos, el doble del mismo mes del año anterior. Empezamos con homicidios y secuestros de miembros de la comunidad universitaria. Es algo que no hemos superado y difícilmente vamos a superarlo si no cerramos filas, sostuvo Vera. El rector aseguró que la universidad planteó 13 demandas, pero por encima de ellas están los compromisos que Ramírez no ha cumplido, particularmente los que se refieren a la seguridad y al bienestar. Morelos es la entidad en donde más creció la pobreza en los últimos tres años. La llamada Marcha de la dignidad hizo una parada en el Congreso local para pedir a los diputados locales formar el consejo de participación ciudadana que debe convocar a plebiscito para que los morelenses decidan si el gobernador continúa en el cargo o se revoca su mandato ante el rechazo generalizado a sus mentiras y engaños. Vera Jiménez entregó sus demandas a los diputados y les exigió que respeten la autonomía universitaria. Con esta marcha los universitarios no andamos limosneando nada, sólo exigiendo el presupuesto que por ley corresponde a los más de 36 mil integrantes de la UAEM, subrayó. No mencionó las 13 demandas universitarias, pero el pasado 29 de enero en la Ciudad de México y el 2 de febrero en Cuernavaca las detalló en sendas ruedas de prensa: El restablecimiento de la obligación del impuesto municipal de 5 por ciento pro universidad, derogado en la iniciativa de egresos 2016 enviada al Congreso por el Ejecutivo; la inmediata asignación de 10 millones de pesos, ya en poder del Ejecutivo, que la UAEM gestionó por devolución de impuesto sobre la renta; la entrega de 100 millones de pesos que comprometió el gobierno del estado en diciembre pasado para el pago de aguinaldos de los trabajadores de la UAEM, adicionales a los 100 millones que dio la Federación. Asimismo, exige la construcción de un hospital universitario y de la preparatoria de Cuautla, a lo cual se comprometió el gobernador en campaña; la entrega de la torre de laboratorios y la construcción del centro de investigación de biotecnología y del edificio de la Facultad de Humanidades. Los recursos para dichas obras fueron autorizados hace varios años. El pago de la diferencia de aguinaldo, ya que la Federación otorga sólo 40 días y en el estado se conceden 90. El rector ha dicho que la más reciente mentira de la administración estatal fue un boletín de prensa según el cual se invirtieron 300 millones de pesos en infraestructura universitaria en los tres años de gobierno perredista, cuando ese refinanciamiento lo consiguió el Consejo Universitario con el Banco Interacciones, y la universidad está pagando peso a peso.

La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos Cruz).

El rector de la UAEM exige a Graco 800 mdp de la Federación

Tras encabezar la Marcha por la Dignidad, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, instaló un plantón en la Plaza Cívica Emiliano Zapata frente a las puertas del Palacio de Gobierno, en demanda que sean otorgados más de 800 millones de pesos a la institución, por parte del gobernador Graco Ramírez que le fueron otorgados por el gobierno federal. Al entregar un documento sobre las solicitudes de la UAEM al Congreso morelense, rechazó la reunión de diálogo con los tres poderes del gobierno de la entidad en una sede y en privado, porque indicó que debe ser de cara al pueblo y sin negociaciones a las espaldas de los universitarios ni de los morelenses. La comunidad universitaria y diversos grupos sociales exigieron también que haya la revocación del mandato al gobernador Graco Ramírez, porque no puede seguir haciendo de la mentira una política pública de su administración. Los más de 40 mil universitarios y representantes sociales que marcharon desde el campus universitario al zócalo de Cuernavaca, más de 10 kilómetros, manifestaron que ya es necesario un cambio de gobierno en Morelos basado en el respeto a la sociedad. La primera parada que realizaron los universitarios fue en la sede del Congreso de Morelos, en la que una comisión encabezada por el rector Alejandro Vera Jiménez entregó un documento a los diputados locales. “No venimos a pedir limosna, solamente queremos que sean restituidos los recursos otorgados por el gobierno federal a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, no marchamos por dinero”, destacó el rector. En la reunión recordó que durante la presente administración han protestado en tres ocasiones para que haya respeto a la autonomía universitaria por parte de los poderes gubernamentales y los partidos políticos. Vera Jiménez reclamó a los diputados que por la aprobación al presupuesto del 2016 hayan eliminado el 5 por ciento del impuesto Pro Universidad, que otorgaban los municipios a través de las multas de tránsito. Posteriormente, exigió que en un lapso de 15 días los diputados constituyan el Consejo de Participación Ciudadana, que hoy es necesario para evitar que sigan los abusos del Poder Ejecutivo y Legislativo en las formas de aprobar presupuestos y para que haya la revocación del mandato. Al tomar la palabra, la presidenta de la JPyG, Hortencia Figueroa Peralta, invitó al rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, a concentrarse en una gran mesa en la que participen los tres niveles del gobierno, para resolver los conflictos de la máxima casa de estudios. En respuesta, la autoridad universitaria indicó su disposición al intercambio de ideas, pero que sea de cara y de frente al pueblo. “Desde este

momentos les informó que instalaremos un plantón permanente, por tiempo indefinido en la Plaza de Armas de Cuernavaca en donde queremos que se dé este diálogo, pero de cara al pueblo, sin ningún tipo de negociaciones, ahí los esperamos los universitarios”, dio a conocer. En el lugar reclamó a los diputados el haber anulado el 5 por ciento del impuesto Pro UAEM que les era otorgado anualmente por parte de los municipios, que es utilizado para invertir en investigaciones. De hecho, el presidente de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de Morelos, Alberto Mojica Linares, dijo que “ese 25 por ciento (sic) fue eliminado por ser anticonstitucional y no estar contemplado por la ley”. Al terminar la intervención del diputado panista, el rector se levantó de la mesa y prosiguió la caminata y llegar a la Plaza de Armas “Emiliano Zapata”, en la que repitió las 13 promesas y compromisos incumplidos por el gobernador Graco Ramírez con la universidad. Ante los más de 40 mil manifestantes, insistió que no negociará en privado los recursos que la UAEM ha logrado concebir en diversas gestorías con el gobierno federal. Finalmente, demandó a los poderes del gobierno estar dispuesto al diálogo en la Plaza de Armas de Cuernavaca, en donde anunció atenderá la rectoría todos sus asuntos.

La Crónica de Hoy, (René Vega Giles), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943304.html>

Reclaman a Graco recursos

Estudiantes, maestros, directivos y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) marcharon ayer contra el Gobierno de Graco Ramírez. Encabezados por el rector Alejandro Vera instalaron un plantón frente al Palacio de Gobierno en demanda de la liberación de recursos económicos por más de 100 millones de pesos, entre presupuesto federal retenido y pagos estatales pendientes. Además, exigen la reglamentación de la Ley de Participación ciudadana, a fin de someter a consulta popular la permanencia de Ramírez al frente del Poder Ejecutivo estatal, como el mismo perredista lo prometió en su campaña. También piden la construcción de laboratorios, centros de investigación, una preparatoria y el Hospital Universitario. “Estas demandas universitarias se suman a aquellos compromisos incumplidos que el ejecutivo estatal contrajo con la sociedad morelense, particularmente los que se refieren a la seguridad y al bienestar”, criticó Vera durante su discurso. Las cifras de todos los organismos e instituciones señalan la alta incidencia delictiva y la multiplicación de las víctimas en Morelos, añadió, como consecuencia de la impunidad, la corrupción, la injusticia y la errática estrategia para combatir la violencia y el crimen. Durante la marcha, denominada “De la Dignidad”, los inconformes realizaron una parada en la sede del Poder Legislativo, donde fueron recibidos por una comisión de diputados encabezada por la perredista Hortencia Figueroa. La legisladora ofreció la instalación de una mesa de diálogo. Como parte de la protesta, los universitarios se instalaron en plantón y el Rector dio a conocer que ahí despachará durante 15 días, plazo en el que espera se den a conocer soluciones a sus demandas. “Este plantón lo vamos a hacer de manera muy escalonada. Entiendo que se van a sumar otras organizaciones, las clases van a continuar y nos vamos a estar escalonando por unidades académicas”, precisó Vera. Sobre los reclamos, el Gobierno del estado sostuvo en un comunicado que el presupuesto de la UAEM es este año 3 por ciento mayor que en 2015 y que en tres años ha recibido más de 391 millones de pesos en infraestructura. Sobre las obras, aseguró que se encuentran en proceso de licitación.

Reforma, p.14, (Héctor Raúl González).

Marchan 20 mil universitarios contra el Congreso y gobierno de Graco

Más de 20 mil estudiantes, trabajadores, académicos e investigadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizaron la “Marcha de la Dignidad” en demanda del cumplimiento de compromisos del gobierno estatal y para emplazar al Congreso local a que dé vigencia a la Ley de Participación Ciudadana. Pese a los intentos del gobierno estatal por desincentivar a los universitarios, representantes de las 43 escuelas, facultades, centros e institutos, así como los trabajadores académicos y administrativos y la administración central marcharon 10 kilómetros, desde el edificio 1 del Campus Chamilpa hasta la plaza de armas de Cuernavaca. Encabezados por el rector Jesús Alejandro Vera Jiménez se abstuvieron de realizar pinta de graffiti, como demostración de civilidad. Durante el trayecto lanzaron consignas contra el gobierno de Graco Ramírez, al que calificaron de “mentiroso”, “ratero” y “represor”. Provenientes de todas las regiones, alumnos de preparatoria, licenciatura y posgrado se agruparon desde muy temprano en el campus principal de la UAEM, ubicado en el norte de Cuernavaca. Como informó apro, la semana pasada las autoridades universitarias denunciaron una serie de incumplimientos, entre ellos el adeudo de casi 800 millones de pesos de recursos provenientes de la federación que el gobierno estatal no ha entregado, “debido al posicionamiento ético-político y académico” de la UAEM, según el rector. Y es que en la actual administración, la universidad morelense ha construido una relación con los pueblos en resistencia de Morelos que se oponen a los megaproyectos “desarrollistas”, como la construcción de dos termoeléctricas en la zona oriente, la instalación de mineras, la ampliación de carreteras y construcción de otras. Además, es la primera universidad del país que creó un programa de atención a víctimas de la violencia y el delito, donde se brinda asistencia legal, acompañamiento psicosocial y está en construcción un laboratorio de identificación humana. Durante la manifestación, los universitarios exigieron el cumplimiento de dos promesas de campaña de Graco Ramírez: La construcción del hospital universitario y la escuela preparatoria de Cuautla, así como la entrega de la Torre

de Laboratorios, cuyo presupuesto fue entregado por la federación hace al menos dos años, entre otros recursos de infraestructura. Diálogo, sí, en la plaza: Al llegar al centro de Cuernavaca, los integrantes de la marcha pararon frente al Congreso del Estado. Un grupo de diputados salió a su encuentro y les recordó que ayer aprobaron un exhorto para instalar una mesa de diálogo con los tres poderes del Estado el próximo martes a las 10 de la mañana, “en el lugar que se acuerde”. Lo mismo hizo el gobernador morelense, mediante un comunicado de prensa en el que llamó “a los universitarios” a dialogar. El rector Vera Jiménez aclaró a los legisladores que la UAEM “no es el rector ni la junta de gobierno. “La universidad es sobre todo sus estudiantes y sus trabajadores”, dijo. Por ello, consideró una “falta de respeto” que los llamaran al diálogo hasta que salieron a la calle a manifestarse. “Aceptamos el diálogo, claro que lo aceptamos y coincidimos con el gobernador, el diálogo debe ser de cara a la ciudadanía. Por eso, los esperamos en Plaza de Armas, instalaremos un plantón, ahí lleguen, ahí dialogaremos, de cara a la comunidad universitaria y a la ciudadanía”, los retó. Los diputados se reservaron su repuesta y los universitarios continuaron su marcha rumbo al zócalo. Casualmente, el gobernador salió a una gira en el municipio más alejado de los Altos de Morelos, Tlalnepantla. Así que cuando la marcha llegó al Palacio de Gobierno sólo había elementos de la Policía del Mando Único y el equipo de seguridad del Ejecutivo. Entre los universitarios que marcharon se encontraba el poeta Javier Sicilia Zardain, colaborador de Proceso y secretario de Comunicación de la UAEM, quien dijo: “El gobierno no quiere entender el mensaje, estamos hartos de incumplimientos. Toman decisiones sin consultar a los ciudadanos, decisiones que nos afectan. Por eso estamos marchando, porque queremos refundar el estado, construir un nuevo pacto social”. Al llegar al zócalo, el rector Vera Jiménez aseguró que en Morelos la dignidad de las personas es “violentada” por “una absurda manera de conducir la vida pública. Gobernar con la mentira como estrategia y táctica, es violentar la dignidad de los ciudadanos y ello nos indigna legítima y profundamente”. El universitario aclaró que la “Marcha de la Dignidad no se trata ni de dinero ni de dar curso a aspiraciones políticas individuales, como algunos sicarios de la pluma se empeñan en sostener. Se trata de ponernos en movimiento, universidad y sociedad, sociedad y universidad y recrear el sentido de la ética en nuestra convivencia cotidiana”. Recordó las 13 demandas de la comunidad y anunció que la UAEM se quedará en plantón en la Plaza de Armas los próximos 15 días. Esto no significa, explicó, que se suspenderán las clases. Por el contrario, dijo que las 43 unidades académicas y la administración central se turnarán para mantener el plantón con actividades académicas, científicas, debates, presentaciones de libros, recitales, conferencias y ferias de la salud. Rectoría, “cambio de sede”: Vera Jiménez anunció que la rectoría “cambiaba” de sede: “A partir de este 4 de febrero y hasta que nos cumplan, estaré despachando en esta plaza, aquí desahogaré la agenda, como una medida para que entiendan que nuestras demandas no son negociables”. Al final del discurso, el rector señaló que la entidad “no aguanta más simulación”. Por ello, emplazó al Congreso del Estado para que en máximo 15 días, cree el Consejo de Participación Ciudadana con la representación de las organizaciones de la sociedad civil y de la UAEM, para “operativizar” la consulta ciudadana, el plebiscito, el referéndum y la revocación de mandato, como formas de participación ciudadana que existen en Morelos desde 1999, pero que no se aplican por “omisiones legislativas”. De no hacerlo, advirtió, “el Congreso será, una vez más, cómplice de quienes se oponen al avance democrático para garantizar seguridad, bienestar, justicia y paz”. Por último, llamó a la ciudadanía a que “asuma la urgente necesidad de construir -en el marco de la Constituyente ciudadano-popular que recorre el país, y de cara al 2018- un Constituyente Originario para el estado de Morelos, que le dé cauce a un nuevo pacto social y nos garantice la seguridad, el bienestar, la justicia y la paz para todos los que vivimos y amamos a Morelos”. En la Plaza de las Armas, a un costado de los arcos de Palacio de Gobierno, quedó instalada una carpa con el letrero “Rectoría”. Esta noche, los directores de las facultades, el secretario Javier Sicilia y el comité de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos, así como representaciones sindicales, pernoctarán en el lugar.

Proceso, (Jaime Brito),

<http://www.proceso.com.mx/428961/marchan-20-mil-universitarios-contra-el-congreso-y-gobierno-de-graco>.

Tras marcha, Uaem instala plantón en Cuernavaca

La Universidad Autónoma del estado de Morelos (Uaem), organizaciones sociales y víctimas del delito, exigieron a las autoridades de la entidad, el cese de la violencia, la impunidad, las muertes y desapariciones, y la implementación inmediata del consejo de participación ciudadana que permita la ejecución de la figura de revocación del mandato, entre otras, por lo que iniciaron un plantón permanente en el zócalo de Cuernavaca, hasta la resolución de sus exigencias. Miles de estudiantes, académicos, miembros de organizaciones gremiales y sociales, líderes sociales y defensores de derechos humanos, protagonizaron este jueves en la capital del estado, la Marcha por la Dignidad, en el marco de las demandas económicas que la Uaem exige al gobernador del estado, Graco Ramírez Garrido Abreú, integradas en un pliego de 13 puntos. Alejandro Verá Jiménez, rector de la Uaem, único orador en el mitin realizado en el zócalo de Cuernavaca, a donde se congregaron los manifestantes tras caminar más de cinco kilómetros —desde Ciudad Universitaria al centro de la capital del estado— anunció, que la máxima casa de estudios se mantendrá en plantón permanente hasta que no sean resueltas sus demandas. Algunas de ellas son el emplazamiento al Congreso del estado para que en un término de 15 días, autoricen el funcionamiento del consejo de participación ciudadana, órgano

directriz de la Ley de Participación Ciudadana que da vigencia a figuras como la revocación del mandato, el referéndum, la iniciativa popular y el plebiscito.

Milenio, (David monroy), http://www.milenio.com/estados/Tras_marcha-Uaem_instala_planton_en_zocalo_de_Cuernavaca_0_677332510.html

Plantón permanente acuerdan universitarios

Busca UAEM lograr que Graco y diputados locales cumplan sus compromisos, entre éstos, lo referente a la revocación del mandato. No se trata ni de dinero, ni de aspiraciones políticas, sino de ponerse en movimiento entre la universidad y la sociedad, acotó el rector. Se mantendrán en plantón permanente en la Plaza de Armas del centro de Cuernavaca, integrantes de la comunidad universitaria, encabezados por el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, donde realizarán diversas actividades académicas, artísticas, recreativas y culturales hasta lograr un diálogo abierto a las demandas de cumplimiento a los compromisos que hizo el gobernador Graco Ramírez y los diputados de la LIII Legislatura local referente a la revocación de mandato. Tras la Marcha de la Dignidad, los alrededor de 25 mil estudiantes universitarios, docentes, trabajadores sindicalizados, de confianza y funcionarios de la administración central, en la plaza “Emiliano Zapata”, afirmó el rector Alejandro Vera que el ser humano tiene un valor que le es inherente como es su dignidad y hoy en Morelos, ese valor está siendo violentado por una absurda manera de conducir la vida pública. “Gobernar con la mentira como estrategia y como táctica, es violentar la dignidad de los ciudadanos y ello nos indigna legítima y profundamente”, refirió ante los miles de universitarios que escucharon atentos el discurso del rector, quien precisó que hoy en Morelos, los ciudadanos y los universitarios están indignados porque vivimos en la mentira que encubre y justifica ideológicamente una crisis sin precedentes que nos ha afectado de manera grave, una crisis de violencia y miseria que por desgracia se ha agudizado con el actual gobierno. Dejó en claro que no se trata ni de dinero, ni de dar curso a las aspiraciones políticas individuales, como algunos sicarios de la pluma del poder se empeñan en sostener, sino por el contrario, se trata de ponerse en movimiento entre la universidad y la sociedad. Las demandas: Vera Jiménez, destacó que son 13 las demandas de la universidad, a las que se suman los compromisos incumplidos que el gobernador Graco Ramírez, contrajo con la sociedad morelense, particularmente los que se refieren a la seguridad y al bienestar. En su discurso, adelantó que las cifras de todos los organismos e instituciones señalan la alta incidencia delictiva y la multiplicación de las víctimas, como consecuencia de la impunidad, la corrupción, la injusticia y la errática estrategia para combatir la violencia y el crimen. Pero además, añadió, Morelos es la entidad en donde más creció la pobreza en el ámbito nacional durante los últimos tres años, por tanto la estrategia con la que supuestamente se combate la pobreza, ha consistido en la implementación de megaproyectos desarrollistas que atentan contra el tejido social y el ambiente. Y por eso celebramos que estén aquí nuestros compañeros de las comunidades y de los pueblos para hacer suya también esta lucha. De ahí la necesidad de que la UAEM, le haya solicitado a la LIII Legislatura Local, dé vigencia inmediata a la Ley de Participación Ciudadana que fue aprobada hace 16 años, y que de entonces a la fecha ha sido y es una exigencia ciudadana que no ha sido cumplida por omisiones legislativas. Vera Jiménez, aclaró que si no le dan la vigencia, el Congreso será, una vez más, cómplice de quienes se oponen al avance democrático para garantizar seguridad, bienestar, justicia y paz. En virtud de ello, se ha solicitado que el Consejo de Participación Ciudadana se integre con la representación de las organizaciones de la sociedad civil, de todos sus movimientos y de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, por su capacidad científica y técnica para realizar las consultas que demanda la ciudadanía y por su manifiesta vocación social.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76444>.

Universitarios de Morelos instalan plantón en sede de gobierno por falta de recursos

Más de 10 mil estudiantes, maestros y directivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, suspendieron labores, marcharon e instalaron un plantón al exterior de la sede del Poder Ejecutivo de la entidad, para exigir la entrega de apoyos económicos por más de 500 mil pesos al gobierno de Graco Ramírez. Fue la mañana de este jueves cuando los integrantes de la comunidad universitaria dejaron las aulas para salir caminando de las instalaciones del campus Chamilpa de la también denominada UAEM, y marchar durante más de dos horas hacia el Centro de Cuernavaca en donde ya por la tarde el rector de la máxima casa de estudios, Alejandro Vera Jiménez, instaló un plantón que durará 15 días en las instalaciones del gobierno del estado. Vera Jiménez, explicó que las movilizaciones realizadas tienen como fin que el Ejecutivo a cargo de Graco Ramírez pague 391 millones de pesos que fueron etiquetados para diversas obras en la institución educativa, principalmente en la construcción de aulas y espacios deportivos, la conclusión de la Torre de Laboratorios, el Centro de Investigación de Biotecnología y la Facultad de Humanidades, las cuales están pendientes desde hace tres años.

El Financiero, (Edmundo Salgado), <http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/universitarios-de-morelos-instalan-planton-en-sede-de-gobierno-por-falta-de-recursos.html>.

Se declara Vera en plantón; Poderes llaman al diálogo

Más de 15 mil personas participaron en la Marcha de la Dignidad convocada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para denunciar la falta de compromiso del Gobierno estatal con los universitarios, debido a que no se han concretado las obras y acciones que tanto se prometieron en campaña. Los universitarios, encabezados por el rector Alejandro Vera, iniciaron un plantón de 15 días en la plancha del Zócalo de la ciudad, a la espera de una respuesta de las autoridades ante estas demandas. Desde las 10:00 horas, los miles de universitarios, acompañados por integrantes de la sociedad civil iniciaron esta marcha de protesta desde el campus Chamilpa hasta el Zócalo de la ciudad, recorrido en el que recibieron el apoyo de ciudadanos, jóvenes, amas de casa y trabajadores en general, quienes dijeron estar también "cansados" de tanta inseguridad y de promesas incumplidas. La marcha de la dignidad estuvo encabezada por el rector, Alejandro Vera Jiménez, acompañado de los secretarios generales de los sindicatos de Trabajadores Académicos y Administrativos, así como el presidente de la FEUM, Israel Reyes Medina, ex rectores, integrantes de la Junta de Gobierno y del Consejo Universitario, entre otros. Con pancartas en mano, donde exigían el cumplimiento de los compromisos adquiridos, los universitarios recorrieron varios kilómetros hasta llegar al Congreso del Estado en donde una comisión encabezada por el rector Alejandro Vera, quien ingresó al salón de comisiones para entregar un documento donde solicitan a los diputados legislar sobre la Ley de Participación Ciudadana, el reintegro del 5 por ciento del impuesto Pro UAEM, el sistema de pensiones y jubilaciones y otros puntos en donde los legisladores tienen injerencia. Luego de que los diputados llamaran al rector a instalar una mesa de negociación, éste rechazó llevar a cabo este diálogo, bajo el argumento de que debe ser con toda la comunidad universitaria con quien se tienen que reunir para explicarles sus determinaciones legislativas. Afuera del Congreso, los universitarios exigieron la renuncia de la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa, quien a decir de los mismos atentó contra la autonomía universitaria al declarar contra el propio Rector y contra las acciones hoy emprendidas. Una vez que entregaron el documento oficial, los manifestantes se trasladaron al Zócalo de la ciudad, en donde el Rector de la UAEM como único orador reconoció que "esta universidad se ha hecho pueblo y es un honor marchar al lado de todos y cada uno de los que dignamente integramos el pueblo de Morelos". Además, agregó: "No nos quepa la menor duda, esta Marcha de la Dignidad y las movilizaciones a las que hemos convocado, son un profundo acto educativo para formar ciudadanos conscientes de la realidad, con una consciencia social y nacionalista como lo manda nuestra Carta Magna. Estoy seguro que nuestros jóvenes estudiantes, que nosotros mismos y los morelenses no seremos los mismos después de este 4 de febrero de 2016, con acciones como ésta estamos siendo educados en el horizonte de una sociedad participativa, de una sociedad que le exige a los actores políticos que hablen menos entre ellos y que escuchen más la verdad de los ciudadanos". Vera Jiménez expuso que en Morelos ese valor inherente al ser humano y su dignidad están siendo violentadas por una absurda manera de conducir la vida pública. "Hoy en Morelos, los ciudadanos y los universitarios estamos indignados porque vivimos en la mentira que encubre y justifica ideológicamente una crisis sin precedentes que nos ha afectado de manera grave, una crisis de violencia y miseria que por desgracia se ha agudizado con el actual gobierno". Esto demanda, dijo, un nuevo pacto social, por lo que en este marco, el Rector pidió guardar un minuto de silencio en memoria de las víctimas y en solidaridad con los familiares de los compañeros universitarios que fueron brutalmente asesinados y desaparecidos, como el profesor Alejandro Chao y muchos otros. La Universidad Autónoma del Estado de Morelos ha solicitado formalmente a la LIII Legislatura del Estado de Morelos que dé vigencia inmediata a la Ley de Participación Ciudadana que fue aprobada hace 16 años, que de entonces a la fecha ha sido y es una exigencia ciudadana que no ha sido cumplida por omisiones legislativas. De no darle vigencia, el Congreso será, una vez más, cómplice de quienes se oponen al avance democrático para garantizar seguridad, bienestar, justicia y paz. Por eso, emplazaron al Congreso para que en un plazo de 15 días cumpla la ley e integre el Consejo de Participación Ciudadana y nunca más vulnere la autonomía "como lo hicieron quitándonos por decreto el 5 por ciento Pro UAEM. Además, es un imperativo que la ciudadanía asuma la urgente necesidad de construir, en el marco de la Constituyente ciudadano-popular que recorre el país, y dé cara al 2018, un constituyente originario para el estado de Morelos, que le dé cauce a un nuevo pacto social y nos garantice seguridad, bienestar, justicia y paz para todos los que vivimos y amamos a Morelos". Una vez terminado el mitin, el Rector inició el plantón de protesta en el Zócalo de la ciudad e instaló ahí su oficina de Rectoría donde realizará su trabajo en estos 15 días venideros.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072151.htm>.

La UAEM no suspenderá clases

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) no suspenderá actividades académicas ni administrativas y en el plantón que se instaló desde ayer en la Plaza de Armas participarán de manera escalonada los integrantes de las 45 unidades académicas de la máxima casa de estudios. Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la UAEM, informó que el rector Alejandro Vera Jiménez, instaló de manera provisional su oficina en la Plaza de Armas desde donde despachará mientras dure el plantón y lo mismo harán los secretarios de la administración central universitaria. "A partir de mañana (hoy) se sumarán las

diferentes facultades y a la vez tratemos de hacer divulgación mientras estemos en este plantón”, dijo, al comentar que las unidades académicas presentarán en el zócalo sus actividades de extensión y en general todo el quehacer universitario. Expuso que habrá música, danza, teatro y carteles con los temas de investigación que realiza la UAEM, así como lo más relevante de las tareas sustantivas de la universidad. Urquiza Beltrán subrayó que serán los representantes de los colegios de directores y profesores consejeros, así como de los sindicatos y la Federación de Estudiantes Universitarios, los que estarán en primer momento y se establecerá el calendario de participación de todas las unidades académicas, al reiterar que las clases no se suspenderán y en el plantón estarán realizando sus funciones los directores y su personal de confianza y las áreas administrativas de la UAEM seguirán sin cambios.

La Unión de Morelos, p.7, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84687-la-uaem-no-suspendera-clases.html>

No habrá suspensión de clases en la UAEM

No habrá suspensión de clases ni de actividades administrativas o científicas por el plantón que ayer inició la UAEM en el Zócalo de la ciudad. Las actividades en esta Casa de Estudios se realizarán de manera normal este viernes y serán sólo guardias las que se harán por parte de las diversas unidades académicas para no afectar la vida universitaria, sobre todo de los estudiantes. De acuerdo a lo que informaron autoridades de la administración central, el plantón en el Zócalo de la ciudad se estará efectuando a través de guardias y de un calendario que cada unidad académica tuvo que haber aprobado para designar al personal que estará cada día en este proceso. En este sentido, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, en conferencia de prensa expuso que en caso de que durante los 15 días que se quedarán en plantón no exista una respuesta a las demandas de los universitarios, entonces "vamos a radicalizar nuestras acciones". También se denunció que estuvieron amenazando a los estudiantes con quitarles la Beca Salario si acudían a la marcha de protesta convocada por la UAEM, a lo que Vera Jiménez dijo que no se va a permitir tal atropello por hacer uso de un derecho ciudadano. Desde la tarde de ayer y una vez que se instaló la sede alterna de la Rectoría en el Zócalo de la ciudad, el Rector estuvo recibiendo el apoyo de cientos de personas, diputados, organizaciones sociales, entre otros, quienes reconocieron el liderazgo de la UAEM para levantar la voz ante las necesidades que tienen los morelenses. Cabe destacar que durante estos 15 días de plantón se estarán realizando en la Plaza de Armas actividades culturales y recreativas, así como académicas, donde se realce el sentido humanista de este movimiento social.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072168.htm>.

Rechaza el rector de la UAEM participar en la mesa de diálogo convocada por el Congreso

El rector Alejandro Vera Jiménez rechazó participar en la mesa de diálogo a la que ha convocado el Congreso local con la participación de los tres poderes del Estado, al afirmar que el diálogo tiene que ser abierto, con toda la comunidad UAEM, en el zócalo capitalino, donde se han aglutinado ya para realizar un plantón que podría ser permanente. Al arribar la marcha sobre la calle Matamoros, autoridades universitarias fueron recibidas por una comisión de diputados locales, ante quienes el rector Vera Jiménez fijó postura y los emplazó a reformar la ley de ingresos para que regrese el impuesto Pro-UAEM. Además, exigió que ya sea creado el Consejo de Participación Ciudadana, mediante el cual se fijarán las reglas para hacer uso de las figuras de revocación de mandato, referéndum, plebiscito, entre otras. Por su parte, la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, Hortencia Figueroa Peralta, afirmó que insistirán en que se dé esta mesa de diálogo y aseguró que trabajarán en la petición de la máxima casa de estudios en el estado.

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84679-rechaza-el-rector-de-la-uaem-participar-en-la-mesa-de-dialogo-convocada-por-el-congreso.html>

El rector pide diálogo abierto, en el zócalo de Cuernavaca

Emplaza a diputados a reformar la Ley de Ingresos 2016 y regresar el Impuesto Pro-UAEM, así como a integrar el Consejo de Participación Ciudadana. El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, rechazó ante diputados locales participar en una mesa de diálogo "cerrado" con representantes de los tres Poderes del Estado (Legislativo, Ejecutivo y Judicial) y condicionó a un diálogo abierto, en el zócalo de Cuernavaca, donde desde ayer universitarios se instalaron en plantón permanente. En el marco de la marcha que encabezó con miles de estudiantes, académicos y organizaciones civiles, el titular de la Máxima Casa de Estudios de la entidad, junto con directivos y la Junta de Gobierno, entregó un pliego petitorio al Congreso del estado, mediante el cual emplazó a diputados a reformar la Ley de Ingresos 2016 y regresar el Impuesto Pro-UAEM, así como a integrar el Consejo de Participación Ciudadana. El plazo que fijó el rector para que nuevamente se imponga la contribución del 5% de los municipios a favor de la Universidad fue de 15 días, tiempo en el que también pidió resultados para que se haga vigente la Ley Estatal de Participación Ciudadana. "Algo que ustedes hicieron que lamento y afectó gravemente a nuestra institución fue haber eliminado el 5% Pro-UAEM a iniciativa del Ejecutivo, impuesto que algunos municipios se han

presentado a entregar, a pesar de que ustedes lo derogaron. Por eso estamos pidiendo, de una vez por todas, que se nombre el Consejo de Participación Ciudadana, porque no estamos dispuestos a permitir que la clase política siga gobernando", manifestó el rector. En este encuentro participaron la perredista Hortencia Figueroa Peralta, el panista Carlos Alaniz Romero, los diputados de Nueva Alianza Julio Espín Navarrete y Francisco Santillán, entre otros. La presidenta de la Junta Política y de Gobierno reiteró la convocatoria del Congreso para instalar una mesa de diálogo, en la que se busque una solución para la situación financiera de la Universidad. Sin embargo, el rector de inmediato afirmó que en este diálogo no se puede excluir a trabajadores de la institución educativa, por lo que dijo que debe ser abierto y en la Plaza de Armas, donde se instaló un plantón ayer por la tarde. Vera Jiménez convocó al gobernador Graco Ramírez y a los diputados a acudir. "No vamos a sentarnos a una mesa de diálogo, Rectoría y Junta de Gobierno; me parece que es un mensaje muy mal, de desprecio a la clase trabajadora y a la base estudiantil, en esta mesa están por delante nuestros trabajadores y nuestros estudiantes... Decirles que aceptamos ese diálogo, queremos hacerlo de cara a los ciudadanos, tal y como lo propuso el gobernador, un diálogo con la comunidad universitaria... Ahí vamos a estar, en Plaza de Armas; queremos que sea público y de cara a la sociedad", manifestó. Posteriormente a ello, los universitarios abandonaron el recinto legislativo. La diputada Hortencia Figueroa Peralta dijo, sin embargo, que insistirán en la instalación de la mesa de diálogo a la que han convocado, con el compromiso también de revisar las peticiones del rector, como la modificación a la Ley de Ingresos para devolver el 5% de impuesto Pro-UAEM. Además, mencionó que ya se trabaja en la creación del Consejo de Participación Ciudadana.

La Unión de Morelos, p.7, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/84686-el-rector-pide-dialogo-abierto-en-el-zocalo-de-cuernavaca.html>

Llama Javier Sicilia a la sociedad a unirse a la petición de una Ley de Participación Ciudadana

El dirigente del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, Javier Sicilia Zardain, hizo este día un llamado para que se atiendan las necesidades de las víctimas; también llamó a la sociedad a unirse a la petición de una Ley de Participación Ciudadana. El también secretario de Comunicación Universitaria fue entrevistado mientras participaba en la "Marcha de la dignidad", misma que se lleva a cabo este jueves. Sicilia Zardain aseveró que "tenemos un colapso del gobierno, una tragedia humanitaria, una emergencia nacional frente a la ausencia de un estado". Refirió que la aplicación de una Ley de Participación Ciudadana es necesaria para que haya una verdadera democracia y que así se consulte a la sociedad en temas importantes, como la permanencia del mando único o la creación de megaproyectos. Aseveró de igual modo que la universidad impulsará un diálogo crítico para que se replantee el actuar del gobierno.

La Unión de Morelos, (Thelma Gómez),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84677-llama-javier-sicilia-a-la-sociedad-a-unirse-a-la-peticion-de-una-ley-de-participacion-ciudadana.html>

"Los estudiantes están cada vez más conscientes de la situación que vive nuestro estado": FEUM

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios del Estado de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, refirió que la participación estudiantil es activa, pese a que circuló en redes sociales que no marcharían. Agregó que "los estudiantes están cada vez más conscientes de la situación que vive nuestro estado, y tenemos cada vez más ese sentido de pertenencia con nuestra universidad". De igual modo, recordó que algunas de las demandas de los estudiantes son la creación de comedores universitarios y de la casa del estudiante, además de la solicitud para que se replantee la beca salario, misma que hoy en día es inoperante. Finalmente, indicó que los estudiantes ya no pueden seguir siendo víctimas de intimidación y violencia por lo que se exigirá la protección a la comunidad universitaria.

La Unión de Morelos, (Thelma Gómez),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84675-los-estudiantes-estan-cada-vez-mas-conscientes-de-la-situacion-que-vive-nuestro-estado-presidente-de-la-feum.html>

Denuncian amenazas a alumnos de la UAEM participantes en marcha

Beneficiarios de Beca Salario recibieron un boletín donde les recordaban las "bondades" del programa. En tanto, Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, fue víctima de intimidaciones. Universitarios fueron amenazados, previo y durante la Marcha de la Dignidad en la que participaron miles de estudiantes, trabajadores, académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y ciudadanos solidarios. Con el lema "Universidad consciente no se rinde ni se vende", avanzó el contingente que salió de la máxima casa de estudios -campus Chamilpa rumbo al Centro Histórico de Cuernavaca, la principal exigencia el respeto a la autonomía y se reincorpore el 5 por ciento Pro UAEM, que proviene de los impuestos que pagan los municipios. Fue notable la presencia de integrantes del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la Universidad Autónoma del Estado de México. (SUTESUAEM) y el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos, también integrantes de organizaciones civiles, como la Coordinadora Morelense de Movimiento Ciudadano (CMMC) y representantes de la Asamblea Parmente de

los Pueblos de Morelos. Con pancartas en mano en las que se leía: “Jaime Álvarez, Alberto Mojica, Hortensia Figueroa ¡Traidores!” y en la cual se transmitió el reproche a los legisladores que aprobaron el retiro del porcentaje de impuestos Pro UAEM. Los marchistas expresaron su inconformidad mediante consignas entre las que se pudieron escuchar: “Hay que leer, hay que leer, pa’ que el gobierno no nos venga a joder”, “Defender la educación para la población” y “Gobierno ratero no tiene llenadero”. Mientras avanzaban hacia el Centro Histórico, los estudiantes beneficiarios de la Beca Salario recibieron de manera simultánea un boletín informativo donde les recordaban las bondades de la beca. La lectura que se dio a ese acto fue “se trata de una amenaza velada, de una intimidación para los jóvenes que tienen esa beca y que la necesitan”, destacaron autoridades de la UAEM. El mismo rector de la máxima casa de estudios, lo informó públicamente durante el pronunciamiento que dio en la plaza “Emiliano Zapata” donde se instaló un plantón indefinido en espera de un diálogo público con el gobernador Graco Ramírez y los diputados locales. “Les llegó un boletín amenazando que les sería retirada la Beca Salario (...) vamos a defender a nuestros estudiantes, no vamos a permitir que les quiten la Beca Salario por hacer uso de un derecho ciudadano (a manifestarse)”, dijo. De acuerdo a autoridades universitarias, Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, fue víctima de intimidaciones; “la noche del miércoles lo estuvieron siguiendo autos sin placas por haber refrendado el apoyo a esta marcha”. Vera Jiménez condenó la guerra sucia que se desató en su contra, tras haber anunciado la Marcha de la Dignidad en redes sociales y por medio de algunos periodistas y medios “de línea editorial oficial” que iniciaron una serie de publicaciones, acusando al rector y a su familia de enriquecimiento y publicaciones poniendo en duda las razones de la convocatoria, sugiriendo interés político-partidistas. “...Es lo que nos tiene indignados, que el gobierno gire mentiras y las suba en medios y a partir de ahí de sus sicarios de estas plumas que tiene muy bien contratadas, pues trate de desprestigiar y de denostar. Mejor debemos debatir sobre los conflictos que tiene el Mando Único y la percepción que tiene la gente de ese mando (...) sobre el incremento de la criminalidad, sobre esos temas que importan, sobre los compromisos incumplidos... pero bueno, cuando se acaban los argumentos, los niños se empieza a escupir caca y pipi”, destacó. ¡No se dejen engañar!: Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria, llamó a la ciudadanía a no dejarse confundir por aquellos medios y periodistas pro gobierno, “es una guerra sucia típica de los gobiernos totalitarios y autoritarios al estilo del PRI (...) que vayan a la casa de la familia del rector y que revisen la prensa en meses atrás donde se ve el enriquecimiento del gobernador y que no se dejen engañar por la estupidez mediática”.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76441>.

Pide FEUM a Robledo no ser juez y parte en conflicto universitario

Como desafortunadas calificó el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), Israel Reyes Medina, las declaraciones del subsecretario de Gobierno, Ricardo Robledo, porque no puede bajo ninguna circunstancia ser “juez y parte”. El dirigente estudiantil, mencionó que dentro del gobierno de Graco Ramírez, en alguien debe de prevalecer la prudencia y sobre todo, en los responsables de mantener la estabilidad y seguridad de Morelos, así como un diálogo permanente con todos los actores sociales. Israel Reyes, le hizo el llamado al Subsecretario de Gobierno para dejar de lado posiciones en las que pretende ser juez y parte y abonar a la confrontación cuando su papel es y debe ser, el de abonar a la tranquilidad y paz social en la entidad. “Los estudiantes y los universitarios lo que queremos es que haya armonía y gobernabilidad; más confrontación genera violencia y más confrontación. No se trata de demostrar quién tiene más fuerza, sino de generar acciones conducentes para generar diálogos y acuerdos de manera permanente”, reiteró el dirigente de la FEUM. Por lo tanto, lo exhortó a que se reúna con ellos, platicuen y busquen alternativas de solución real y verdadera a los planteamientos y demandas que están solicitando los integrantes de la comunidad universitaria.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76443>.

Suspendieron clases para sumarse a la marcha de la UAEM

La Escuela de Estudios Superiores de Jojutla (EESJ) se sumó a la manifestación convocada por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ya que se pone en riesgo las actividades académicas de investigación, entre otros programas, ante el creciente pasivo que enfrentan, dio a conocer Silvia Cartujano Escobar, directora de esta escuela. Suspendió actividades toda la población escolar y personal de la sede del Lago, saliendo de la cabecera de Jojutla muy temprano en varios autobuses para participar en la manifestación que llevaron hoy para protestar por la defensa de los recursos financieros de la Universidad y que les debe el estado desde hace tres años, además de que no se ha firmado el convenio de colaboración. Esta situación golpea duro a las escuelas foráneas que no pueden crecer en la demanda de infraestructura, dijo al plantear que el apoyo financiero la EESJ de Jojutla lo requiere además para equipo, condiciones para los investigadores, estudiantes y maestros, entre otros gastos. Y es que a tres años los pasivos han crecido como una bola inmensa que a un plazo determinando podría agudizar los problemas, dijo al reconocer el

apoyo y participación de toda la comunidad universitaria de la EESJ, integrada por 840 alumnos, 61 docentes y 21 administrativos.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072183.htm>.

“Frentes en Defensa de Tepoztlán” condena acciones de intimidación contra la UAEM

El movimiento “Frentes en Defensa de Tepoztlán” condenó las acciones de represión e intento de intimidación que el gobierno ilegítimo de Graco Ramírez ha emprendido en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Nos solidarizamos con las acciones que la UAEM ha llamado a tomar para defenderse de Graco Ramírez y sus grupos de choque uniformados como policías del mando único”, señala el movimiento en un comunicado de prensa. En el texto, exigen también que las posiciones desde el Congreso de Morelos no se utilicen para atacar a la Autónoma de Morelos, como lo ha venido haciendo la diputada local perredista, Hortencia Figueroa. “Es lamentable que la señora Figueroa se asuma como la vocera del ilegítimo Graco Ramírez”, señalan. En este contexto, refieren que el juicio popular en contra del ilegítimo Graco Ramírez ya está dado. En las calles, rutas, autos, universidades, mercados y comunidades de Morelos se escucha a gritos: “Fuera Graco”; por lo que exigen a los legisladores locales, representen realmente los intereses del pueblo. “Deben iniciar inmediatamente los juicios políticos pendientes para que Graco Ramírez deje el gobierno de Morelos a la brevedad. Y si no lo hacen entonces será mejor que renuncien ya que mantener al ilegítimo en el poder es darle la espalda al pueblo”, finaliza el documento.

La Jornada Morelos, p.4, (Dulce Maya), <http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/frentes-en-defensa-de-tepoztlan-condena-acciones-de-intimidacion-contra-la-uaem>

Condena la Asamblea de Pueblos violación a autonomía universitaria

Responsabilizarán al gobierno de Graco si llegara a ocurrir algún ataque en contra del rector. Integrantes de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos condenaron la violación que han cometido los poderes del estado a la autonomía de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), esto, tras la determinación de la comunidad universitaria de instalarse en plantón indefinido; ahí, responsabilizaron al gobierno de Graco Ramírez por cualquier cosa que pueda ocurrir en contra del rector Alejandro Vera y a quienes se han sumado al movimiento pro UAEM. Francisco Ortiz, comunero de Tepoztlán e integrante de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos, lamentó que el gobierno de Graco Ramírez y algunos diputados, aprovechen su poder para atacar a la UAEM. “Nosotros hoy estamos aquí (en la Marcha de la Dignidad) en solidaridad con la universidad; condenamos la violación a la autonomía de la universidad”, destacó. Por su parte Samir Flores, indicó que “los pueblos estarán pendientes de lo que suceda partir de ahora (que se instaló el plantón indefinido en plaza Emiliano Zapata) con el rector y la comunidad universitaria. Agregó que “en caso de que ocurriera algo con el rector, su familia y todos los que están participando, hacemos responsable a Graco, porque se ha dejado ver toda la tiranía en contra del rector (...); es claro que en Morelos quien piensa diferente o se manifiesta es punto para ser denostado y recibir ataques y bueno, estaremos apoyando al campamento”. También pidieron a los legisladores que “aprendan a escuchar al pueblo y los exhortamos a que hagan su trabajo y que se pongan de lado de la comunidad”.

El Regional del Sur, (Estrella Pedroza),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76439>.

Ofrecen diputados revisar tema del cinco por ciento ProUAEM

Es uno de los puntos que está incluido en el pliego petitorio de la Máxima Casa de Estudios. Tras reiterar a la Máxima Casa de Estudios el llamado al diálogo, diputados comprometieron revisar el tema del 5 por ciento ProUAEM que entre otros puntos, está incluido en el pliego petitorio de la Universidad. La presidenta de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Hortencia Figueroa, refrendó ayer la disposición de la LIII legislatura de buscar alternativas a la situación financiera por la que atraviesa la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Por lo pronto, la diputada expresó la disposición de la Cámara para revisar la eliminación del 5 por ciento ProUAEM que se aprobó en diciembre pasado, y que es una de las exigencias de la Universidad, al significarle una merma en el ingreso de sus recursos, ya que el concepto de ese impuesto que estaba incluido en trámites municipales y estatales era entregado a la UAEM. La también coordinadora del grupo parlamentario del PRD, ofreció impulsar el Consejo de Participación Ciudadana, que permita dar vida a figuras como la Revocación del Mandato, aunque dejó en claro que los tiempos los marcará el Congreso. Figueroa confió en que la Mesa de Diálogo a la que ha convocado la LIII legislatura, realmente sea un espacio de respeto en el que se pueda revisar la difícil situación financiera por la que atraviesa la Universidad, de acuerdo con lo expuesto por el rector, Alejandro Vera Jiménez. “No se trata de generar una arena o un coliseo en donde no lleguemos a construir un acuerdo, al contrario, se trata de que con responsabilidad los representantes de los poderes del estado, podamos junto con las autoridades universitarias, construir alternativas de solución”, expresó. A propuesta de la diputada Figueroa Peralta, el Congreso del estado convocó a la Universidad a instalar una Mesa de Diálogo el próximo martes 9 de febrero; ayer en el marco de la marcha de la comunidad universitaria, el rector de la UAEM aceptó la convocatoria

pero solicitó que el diálogo sea público y de cara a los universitarios. Ayer en el marco de la marcha por la Dignidad, el rector hizo un alto en el Congreso para entregar el pliego petitorio de la UAEM, y fue la diputada Hortencia Figueroa acompañada de un grupo de legisladores, quien recibió el documento.

El Regional del Sur, (Minerva Delgado),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76442>.

Confía el coordinador del grupo parlamentario del PAN en que se aclare el tema presupuestal de la UAEM

El coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Alaniz Romero, manifestó su confianza en que desde el Ejecutivo haya la disposición de resolver los problemas con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), y sobre todo de aclarar el tema presupuestal. Alaniz Romero aseveró que es responsabilidad del Ejecutivo aclarar el uso de los recursos, sobre todo por las acusaciones de la UAEM de la presunta retención de presupuesto. En este sentido, el coordinador del blanquiazul respaldó la postura del rector Jesús Alejandro Vera Jiménez, quien está en su derecho, pero sobre todo es su obligación, vigilar por los intereses de la universidad.

La Unión de Morelos, (Ana Lilia Mata),

<http://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/84676-confia-el-coordinador-del-grupo-parlamentario-del-pan-en-que-se-aclare-el-tema-presupuestal-de-la-uaem.html>

Reprueban legisladores tintes políticos en las movilizaciones

Luego de recibir el rechazo del rector de la UAEM, Alejandro Vera, a la mesa de diálogo donde estarían presentes los tres poderes de gobierno y la directiva universitaria, el Congreso de Morelos anunció que insistirán en el llamado, "porque hemos propuesto un espacio de respeto, no una arena o coliseo, porque para revisar el planteamiento financiero de la universidad debe hacerse con responsabilidad, y en lo que corresponde al Congreso, como es el 5 por ciento Pro-UAEM, también será sometido a revisión", destacó Hortencia Figueroa Peralta, presidenta de la Junta Política y de Gobierno. Ayer, poco después del mediodía, y como parte de la protesta, una comitiva de la UAEM ingresó al salón de Comisiones, donde ya los esperaba un grupo de diputados, Hortencia Figueroa, Carlos Alfredo Alaniz, Julio Espín Navarrete y Edwin Brito Brito. De inmediato, la diputada Hortencia Figueroa invitó a los universitarios a consensuar a través del diálogo; reiteró, "a nombre de los diputados, este llamado que se ha hecho para el próximo martes, estaremos por supuesto atentos a la confirmación y a las condiciones del lugar en las que se pueda tener garantizado este diálogo respetuoso entre los tres órdenes de gobierno y la UAEM". Sin embargo, el rector Alejandro Vera Jiménez rechazó la propuesta; "no estamos marchando por dinero, marchamos para que se nos entregue lo que la Federación a través del Gobierno del estado le ha asignado a la Universidad y no se lo ha otorgado". En su opinión no podría aceptar una mesa de diálogo a puerta cerrada, porque significa dar la espalda a los trabajadores y universitarios, en todo caso, propuso que sea el espacio la Plaza de Armas. Luego de entregar el pliego petitorio donde se hace el planteamiento de devolver el 5 por ciento del impuesto Pro-UAEM que pagaban los municipios, pero que en el presupuesto fue eliminado, la coordinadora del PRD señaló que seguirán insistiendo a una mesa de diálogo; "deseamos que sea un espacio de respeto donde se pueda revisar el planteamiento financiero de la universidad, y analizaremos el tema del 5 por ciento, y en la Ley de Participación Ciudadana; no se trata de generar una arena o coliseo donde no lleguemos a construir un acuerdo". El coordinador del PAN, Carlos Alfredo Alaniz Romero, quien un día antes se reunió con el rector Alejandro Vera, comentó que es evidente que hay promesas que hizo el mandatario estatal y no fueron cumplidas, y hoy toca al Legislativo coadyuvar para acercar a las partes y sobre todo buscar una salida. A pesar de las críticas emitidas por algunos diputados sobre la actitud del Rector de no aceptar el diálogo, el líder de los panistas destacó que la situación de la UAEM es solo uno de muchos asuntos que no han sido atendidos por el ejecutivo estatal y en lugar de buscar soluciones, ha ido provocando que aumente la inconformidad.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072152.htm>.

Muestra Ejecutivo desinterés en la marcha universitaria

El Gobierno de Graco Ramírez Garrido hizo mutis ante la Marcha de la Dignidad que realizaron autoridades y estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para exigir al Ejecutivo cumplir compromisos pactados para la máxima casa de estudios. Al cierre de esta edición, el Poder Ejecutivo no emitió ningún comunicado sobre la manifestación que realizaron miles de universitarios de manera pacífica en contra de Graco Ramírez por incumplir con la UAEM. Las áreas de Comunicación de la Secretaría y Subsecretaría de Gobierno explicaron a la prensa que no habría un pronunciamiento sobre la postura del rector de la UAEM, Alejandro Vera de mantener un plantón en el zócalo hasta obtener una respuesta sobre las exigencias (entrega de recursos y obras de infraestructura) derivado de "una agenda apretada" de los funcionarios. No obstante, a través de la cuenta oficial en Twitter del Gobierno de Morelos se publicó "El compromiso con los universitarios es de siempre. Con la UAEM todo, contra la Universidad nada", tuit que retuiteó el gobernador Graco Ramírez.

El Regional del Sur, (Guadalupe Flores), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76438>.

Está por iniciar la Universiada en la UAEM

Este próximo lunes 8 de febrero, en el gimnasio auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevará a cabo la ceremonia de inauguración de la etapa estatal de la Universiada Nacional Guadalajara 2016. Este certamen deportivo que reúne a 650 estudiantes del nivel superior, representantes de 9 universidades públicas y privadas del estado, repartirá boletos en al menos 12 disciplinas deportivas y 6 en forma directa, para asistir a la fase regional zona centro, del Valle de México. El arquitecto Jorge Juárez Cuevas, en su calidad de Delegado estatal del Consejo Nacional para el Desarrollo del Deporte en la Educación Superior (CONDDE), informó que derivado de la crisis económica que vive este organismo deportivo, por esta ocasión y a reserva del caso, los participantes y sus instituciones cubrieron una inscripción de \$200.00. Sin embargo, será el propio director nacional del CONDDE en nuestro país, quien esté presente durante la ceremonia de apertura de la eliminatoria estatal para enviar un mensaje de agradecimiento, apoyo y solidaridad al Movimiento Deportivo Nacional y a sus rectores por hacer posible la participación de sus mejores alumnos en diversas ramas deportivas. En el caso de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, gracias al apoyo y respaldo del Rector, doctor Alejandro Vera Jiménez, y del secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores académicos, psicólogo Mario Cortés Montes, se logró la participación de la comunidad de los Venados.

El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072210.htm>.

Denuncian coacción del voto en la universidad

Alumnos de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM denunciaron presiones y amenazas de personas que les llaman por teléfono para "pagar el favor" por haber entrado a la universidad a votar por el maestro Toledo para que sea el nuevo director de la facultad por órdenes del aún director Raúl Vergara Mireles. Lo anterior lo denunciaron en un documento dirigido al gobernador, Graco Ramírez Garrido Abreu, al Congreso de Morelos, a la Comisión de Derechos Humanos de Morelos y a los medios de comunicación en general. "Desde antes del proceso electoral a varios de nuestros compañeros universitarios se nos ha estado hablando por teléfono indicándonos que en su momento se nos ayudó a ingresar, y que por tanto deberíamos ahora pagar el favor votando por el maestro Toledo por órdenes del director Vergara", refieren en el comunicado. También refieren que a varios de sus compañeros, incluso el presidente del CESA, Diego Cerqueda, los ha amenazado con truncar su carrera universitaria si no muestran el apoyo hacia el maestro Toledo, y en caso contrario, y de ganar éste, automáticamente estarán dados de baja. En las mismas circunstancias, a otros estudiantes los ha citado el director Raúl Vergara para conseguir los votos para el maestro Toledo. "Tenemos el temor fundado de que existan represalias en nuestra contra por no tener afinidad con los candidatos que se nos pretende imponer por parte de la dirección", añadieron. Por ello solicitaron al rector Alejandro Vera que como presidente del Colegio Electoral presida todas y cada una de las sesiones de la Facultad de Derecho. También que intervenga para que el director Vergara no continúe con sus conductas de amenaza y amedrentación hacia sus personas. Asimismo, para que el maestro Toledo y ningún otro candidato a la dirección los coaccionen y los permitan decidir libremente respecto a las propuestas y planes de trabajo. Asimismo, solicitaron que el maestro Toledo deje de amenazar a sus representantes y compañeros.

El Sol de Cuernavaca, (Florencio Hernández),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4072169.htm>.

Presenta la escritora Ilse Priego su libro La violencia en Anteparaiso

El libro *La violencia en Anteparaiso*, obra de la joven escritora Ilse Priego Espinosa, se presentó recientemente en la sala Manuel M. Ponce, del Centro Cultural Jardín Borda. En la presentación participaron con sus comentarios Angélica Tornero, investigadora de tiempo completo en la Facultad de Humanidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Harriet García, profesor y coordinador de la carrera de Filosofía de la UAEM, quienes reconocieron el talento y esfuerzo que la autora demostró a lo largo del proceso del libro. En este ensayo se establece un análisis de las alegorías de la violencia que existe en el poemario *Anteparaiso*, del autor chileno Raúl Zurita. En la obra se realiza dicho análisis a partir del contexto histórico de Chile bajo la dictadura, así como de consideraciones conceptuales que propone el filósofo Walter Benjamín respecto a la violencia y a la alegoría. Tras hablar sobre el proceso y desarrollo del ensayo, se abrió un espacio en donde la autora respondió las interrogantes que surgieron entre los asistentes.

La Jornada Morelos, p.10, (Jorge Sifuentes),

<http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/cultura/presenta-la-escritora-ilse-priego-su-libro-la-violencia-en-anteparaiso>

Mega marcha contra un gobernador acorralado

No se había visto nunca en la entidad una movilización como la que ayer sacó a la calle a al menos 25 mil personas que protestaron contra las acciones de Graco Ramírez Garrido Abreu. Los reclamos que se le hacen

desde la UAEM muestran que el dinero público en Morelos ha sido usado de forma deshonesto, porque las sumas que llegaron a las arcas del gobierno estatal para objetivos específicos no llegaron a su destino. Y eso no sólo lo sufre la Universidad, ya que hemos visto reclamaciones parecidas en el sector de educación básica, o el campo, por citar sólo dos ejemplos. No se puede dejar de pensar mal cuando se proclaman la transparencia y la rendición de cuentas pero se esconden los documentos y las cifras. El gobernador debería preocuparse, porque la propuesta de activar los mecanismos que permitan destituirlo ha sido asumida con entusiasmo. La marcha de ayer hizo relucir los reclamos más variados contra el perredista que tiene a la entidad con graves problemas de delincuencia y con el índice más elevado de aumento de la pobreza. Sin embargo, toda la intolerancia y la cerrazón, que se han convertido en marca de la casa han abonado, junto con la ostentación de nuevas riquezas por parte del grupo gobernante, han generado un conflicto social que arrastra a la sociedad morelense desde hace tiempo, por lo que merece ser solucionado. Y a la brevedad.

La Unión de Morelos, p.2, (Editorial).

Radiografía del poder... Marcha por la dignidad

Según el columnista: Los promotores de la marcha por la dignidad, encabezada por alumnos, trabajadores y autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), parecen haber rebasado sus propias expectativas, pues todo indica que se superaron las 20 mil almas y bien pudieron llegar a los 30 mil. Sí, por lo menos la de ayer forma ya es la marcha históricamente más nutrida, y eso da fe de que la situación es complicada para un gobierno acostumbrado a poner oídos sordos a los reclamos sociales, en todos los sentidos, mientras a la vista de todos incurre en toda clase de excesos y, lo más grave, de corrupción. Por eso en la marcha, a los universitarios se les unieron toda clase de movimientos y de líderes sociales. El discurso que ofreció el rector Alejandro Vera Jiménez -al final del largo trayecto de una caminata que partió a las 10 de la mañana del campus universitario, para arribar a la plancha del Centro Histórico cerca de las dos de la tarde- fue clave, porque más que palabras pasó a los hechos, al anunciar que se quedaban en plantón hasta que se solucionaran sus demandas. Vera Jiménez hizo referencia a puntos clave de los motivos que llevaron a la comunidad universitaria a levantar la voz y reclamar el cabal cumplimiento de compromisos pactados hace mucho tiempo, muy en particular, la entrega de recursos económicos enviados a la UAEM de parte del gobierno federal y que nunca fluyeron hacia su destino. También dijo que el de Graco ha sido un gobierno que se conduce con mentiras y falsedades, engaños y promesas reiteradas que nunca se hacen realidad. Es decir, la posición de la UAEM fue por la reivindicación de los derechos y las garantías, no sólo de la universidad, sino de la población morelense en general, haciendo énfasis en los grados de violencia que padecemos cotidianamente los morelenses, frente a una posición absurda y complaciente de las instancias gubernamentales. Pero igualmente se afirmó que en estos tres años de gestión estatal, la pobreza y la miseria se han extendido, mientras la falsedad y el doble discurso intentan confundir, en actitudes claras de maldad y desprecio por los valores y la dignidad. Los universitarios han decidido pues salirse a la calle, a partir de ayer. El propio rector se instaló en una pequeña casa de campaña ubicada en la plancha del zócalo capitalino y desde ahí desarrollará sus actividades, mientras que directores de escuelas y facultades se turnarán diariamente para acompañarlo en espacios aledaños. Esa protesta espera que el Congreso local active la Ley de Participación Ciudadana que fue aprobada desde hace 16 años, pero que por intereses políticos, gubernamentales y partidistas sigue congelada; por lo menos eso aseguró Vera Jiménez. Incluso para tal efecto se concedió un plazo de 15 días a partir de ayer. A su paso por la calle Matamoros, frente al recinto legislativo, el rector y una pequeña comitiva entregó el pliego de peticiones a diputados, entre ellos la referida ley. Y es que esta norma es la que abriría el paso para que cuando alguna autoridad o representación popular no cumpla con los compromisos y expectativas ofrecidas a los ciudadanos, se desarrolle una consulta popular a fin de aplicar la revocación del mandato y a eso le han tenido miedo los políticos, por eso no quieren para nada darle validez. Pero del mismo modo se reclamó a la legislatura el haber eliminado por decreto y sin tomar en cuenta la opinión de la máxima casa de estudios, el impuesto del 5% pro universidad, que los 33 municipios debían aportar anualmente. Fueron abundantes gritos como el de "fuera Graco", pero el comportamiento de los manifestantes fue correcto y de petición de apoyo a los capitalinos. Es claro que hay un sentimiento colectivo lastimado, pero tampoco nos podemos reducir a la universidad. Los alcances de errores y acciones incorrectas durante el gobierno de Graco afectan a la mayoría de los morelenses. El director de una empresa periodística local decía al reportero que en unos días hará publicar una encuesta de valoración del desempeño de la administración estatal y sobre todo de la figura del gobernador, y adelantaba que la calificación no llegó ni al dos por ciento. Necesariamente este escenario de descontento tiene su origen en la corrupción de personajes ligados a la familia en el poder y que desde hace un tiempo a la fecha, son una verdad pública irreversible. Por supuesto que hay mucha veracidad en afirmaciones de todo tipo respecto a bienes adquiridos por figuras en el poder, que suman cientos de millones de pesos, porque los creemos capaces de todo. Y porque a estas alturas del sexenio ya no tardan en hacerse públicas las pruebas contundentes en forma de facturas y documentos. No es casual que las arcas públicas estén vacías, porque no hay nada que justifique esa ausencia de dinero excepto que los fondos fueron desviados. Claro, el alcance de las repercusiones toma más fuerza en la medida en que el régimen se aleja de los ciudadanos, cierra las puertas de Palacio a las quejas y reclamos de quienes se sienten desplazados y desatendidos por un

proyecto que prometía cambiar la manera de ejercer el poder público y que acabó haciendo que los gobernados extrañen a los que ya se fueron y que considerábamos lo peor. Bueno, basta dialogar con muchos militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que lo dieron todo en la calle a fin de convencer a miles de electores para que votaran por su propuesta en las elecciones del 2012. Lo menos que muestran es una profunda decepción y arrepentimiento y hasta se dicen avergonzados de que "nos gobierne una monarquía", porque se sienten corresponsables de lo que viene ocurriendo. La absoluta mayoría de los perredistas auténticos quedó fuera del gobierno porque una vez concluida la tarea, comenzaron a llegar funcionarios importados y figuras extrañas para ocupar los cargos de mayor relevancia, quienes han mostrado nulo amor a Morelos y que sólo vinieron a buscar beneficios.

La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz).

En los pasillos del poder... Al filo de la navaja

Según el columnista: La multitudinaria manifestación que observamos ayer en las calles de Cuernavaca es acaso una mínima expresión del sentimiento que priva en los casi dos millones de morelenses. El descontento colectivo ya tiene parámetros históricos. Los universitarios mostraron lo que se ha estado incubando a partir de un régimen que perdió toda cordura y decencia y que se ha atrincherado en palacio con la sola esperanza de que el gobierno federal le abra la puerta a la impunidad. Y pretender comparar el enojo ciudadano con aquellas expresiones que obligaron a la renuncia del general Jorge Carrillo Olea sería faltarle al respeto al ex mandatario, porque al paso del tiempo todos sabemos de dónde partió la decisión de separarlo del cargo, y quienes hoy gobiernan Morelos saben bien de qué estamos hablando, porque fueron los que le hicieron el trabajo sucio al presidente Ernesto Zedillo. El conflicto de Carrillo fue con Los Pinos, pero esta administración los tiene con el pueblo. Para acabar pronto, aquello fue financiado con recursos federales, pero el descontento que vivimos en la entidad es real y obedece a la corrupción, impunidad y desvergüenza descarada del grupo gobernante. Los gritos de repudio al gobierno en turno salen de lo más profundo del sentir de un pueblo que observa cómo sus gobernantes, sin el más mínimo pudor, llegaron a convertir la administración del estado en un negocio de familia que no tiene precedentes. Si existe un poco de ética y de responsabilidad, quienes mantienen a Morelos como rehén de intereses de grupos que más se identifican con la delincuencia organizada de cuello blanco que con el servicio público, ya estarían pidiendo perdón por sus ofensas. Sin embargo, sabemos del cinismo y la ausencia de valores que mueven a quienes llegaron con un solo propósito: desmantelar al estado. La muestra del rechazo a los gobernantes ha quedado de manifiesto, y ahora corresponde a las instancias competentes entender el mensaje e iniciar los procedimientos a que haya lugar, a fin de que se pueda corregir el rumbo y evitar un mayor daño, ya que por lo visto, aún no parecen satisfechos con todo el caos que han generado en sólo tres años. El pueblo siempre tendrá la razón y si se equivoca, pues paga las consecuencias; parece que en esta ocasión y en el 2012 no supo elegir, pero está a tiempo de enderezar el camino, poniendo a esos aventureros en su lugar.

La Unión de Morelos, p.10, (Daniel Alcaraz).

La lucha de la UAEM

Según el columnista: La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) lleva acabo una movilización de resistencia civil con el objetivo de lograr el cumplimiento de una serie de compromisos pendientes y omisiones que el gobierno del Estado mantiene con la máxima casa de estudios. Pero también, ha elevado la agenda de estudiantil y laboral de la máxima casa de estudios, así como de infraestructura estudiantil y de servicios. Pero no es lo único que intenta con la lucha que agudizó el día de ayer, quiere por otra parte impulsar amplia y decididamente la participación política de los ciudadanos, entendida ésta como la acción de discutir, debatir, diseñar, argumentar y transformar la vida pública del Estado. Por eso, la lucha de la UAEM no es solamente de los universitarios y universitarias. La lucha de la UAEM es una lucha de la ciudadanía en general por hacer posible un Morelos distinto. La coyuntura es propicia, ahora es necesario que los ciudadanos hagan su parte.

La Jornada Morelos, p.2, (Editorial).

Serpientes y escaleras - #YoEstoyConElRector

Según el columnista: El rector de la universidad de Morelos se está extralimitando en sus funciones, dicen. Es cierto: Alejandro Vera está yendo más allá de lo que le corresponde: lucha por la universidad y también es voz de miles de ciudadanos inconformes. ¿Por qué lo hace el rector? ¿Por qué nadie más se atreve a hacerlo! Alejandro Vera está yendo más allá de sus funciones como rector de nuestra máxima casa de estudios. Se ha convertido en la voz de las víctimas de la violencia y los deudos de los desaparecidos. Ha llamado a valorar la continuidad del gobernador a partir de un referéndum ciudadano y ayer encabezó una multitudinaria marcha de estudiantes y ciudadanos exigiendo respeto y dignidad para los universitarios. Todo ello, dicen algunos, está fuera del comportamiento ordinario de un académico. Es cierto. Alejandro Vera está actuando más allá de su responsabilidad como titular de la UAEM; nuestro rector se ha convertido en la voz de miles de ciudadanos que no tiene voz. Yo estoy con el rector. La marcha por la dignidad universitaria fue numerosa, como todas las anteriores que ha convocado la UAEM. Fueron miles de personas las que se reunieron en

torno a una causa estudiantil que al mismo tiempo arrojó el reclamo de una sociedad cansada de abusos e injusticias de un gobierno de mentiras. Por las calles de la capital caminaron juntos alumnos y maestros, pero también ciudadanos inconformes, víctimas de la violencia y representantes de los pueblos. No es casual que al llamado de Alejandro Vera se sumen tantas personas. No es fortuito el ataque sistemático que desde hace algunas semanas y particularmente el día de ayer emprendieron en las redes sociales miles de cuentas (con muy pocos seguidores) contra el movimiento estudiantil y la persona de Alejandro Vera Jiménez. La postura de la universidad incomoda al gobierno y enoja a su titular, porque son los universitarios, no los políticos, los que quieren cambiar este estado. Alejandro Vera ha tomado un papel que va más allá de responsabilidad institucional y se ha convertido en un actor incómodo para el gobierno del PRD en Morelos. Lo más sencillo para el jefe universitario era asumir el mismo rol que otros tantos actores de poder y representantes populares que prefieren mantenerse en una zona de confort personal, aunque ello lleve implícito un deterioro constante del ambiente en el estado. Alejandro Vera Jiménez decidió hacer lo contrario: encabeza a la universidad, pero también lucha por las víctimas de la violencia y es la voz de miles de ciudadanos lastimados por este régimen. En un escenario ideal el rector de la universidad no tendría que ser el reflejo de las inconformidades de la sociedad; en un estado perfecto el jefe de la UAEM debería mantenerse dentro del territorio universitario y participar sólo en temas que competen a los estudiantes y cuerpo académico, sin participación directa en conflictos sociales o problemas políticos. Ese rol corresponde a los representantes populares, a los actores políticos, a los líderes sociales, a los jefes de los partidos... Pero en Morelos no estamos en un ambiente ideal y carecemos de líderes. Nuestro estado vive el peor momento de su historia, lo han dicho reiteradamente muchos ciudadanos, analistas y actores de poder. Todos coinciden que el problema de nuestra entidad es enorme, producto de las locuras de un perredista mentiroso que gobierna sin respetar la ley a partir de ocurrencias personales y ambiciones familiares. El resultado de ello es una entidad agobiada por la inseguridad, sumida en la violencia, golpeada en su economía y plagada de corrupción. Por si eso fuera poco tenemos un gobernador autoritario e insensible que no escucha más allá de su familia y que desprecia todo lo que no tenga su color de piel o pertenezca a su estrato socioeconómico. Frente a tanto abuso e insensibilidad gubernamental las voces de nuestros representantes populares callan y consecuentemente se convierten en cómplices de los corruptos. Sólo algunos alzan la voz e inmediatamente son relegados, perseguidos o de plano golpeados en su familia o patrimonio; lo más cómodo y lucrativo en la nueva visión es aplaudir las locuras del emperador. A lo largo de tres años la crítica al gobierno de Graco Ramírez ha ido incrementándose de manera permanente. Primero fueron algunas voces las que advertían riesgos, luego se sumaron expresiones que hablaban de errores; ahora hay un grito desesperado de miles de personas que piden, exigen, que se acabe de una vez con la catástrofe en la que se ha convertido Morelos. Todas las voces críticas han sido despreciadas por el gobernador. A los periodistas que opinan distinto los invalidó bajo el argumento que están dolidos porque no les da dinero. A los grupos que marchan les desprecia porque les consideraron integrantes de un movimiento político desestabilizador. A los ciudadanos que individualmente critican en las calles y desde sus redes sociales los desprecia bajo la premisa de que son cómplices de la delincuencia. Al obispo que constantemente pide paz para Morelos le responde con calificativos de "curita" y líder de los pederastas. Cualquiera que en Morelos es expresa distinto al gobierno u no está de acuerdo con Graco se le tilda de delincuente. Así es la Visión Morelos.

Ya son muchas voces las que coinciden en un mismo punto: Morelos está mal. Ya no se trata sólo de algunos periodistas idiotas que no aplauden al ritmo que al gobernador le gusta, ni tampoco son los pequeños grupos que decía Jorge Messeguer. Los problemas no pueden considerarse hechos aislados o desafíos de la delincuencia, como bobamente afirma Matías Quiroz. La crisis no puede ocultarse con torpes estrategias de comunicación u oleadas de información ficticia lanzada desde las cuentas fantasma que liderea el comandante Gustavo. El estado ya se le fue de las manos a Graco. Por eso es loable lo que hace Alejandro Vera. El rector no sólo está luchando por la dignidad y el respeto a la autonomía universitaria, se ha convertido también en la voz y en la conciencia de un estado que atraviesa el peor momento de su historia y que no tiene líderes que conduzcan sus demandas. Por supuesto que Alejandro Vera Jiménez está haciendo más de lo que corresponde a su investidura. No hay duda que el rector se ha salido de su zona de confort y al hacerlo enfrenta un riesgo personal enorme y es víctima de un ataque sistemático de este gobierno. La actitud crítica de Alejandro Vera le ha traído amenazas del gobernador, descalificaciones del régimen e intentos de secuestro de la fiscalía. No es normal que el rector de una universidad pública abandere las causas ciudadanas de un estado, pero en Morelos no hay nadie más que lo haga. Nuestros representantes populares (salvo honrosas excepciones) están más interesados en mantener una conveniente (y lucrativa) relación de poder, que en representar a la gente que voto por ellos. Al rector le critican porque al volverse la voz de la gente lastimada se convierte en una figura electoralmente atractiva, pero los políticos en lugar de tratar de asumir ese rol, prefieren que todos (empezando por el rector) se callen. Insisto: el silencio político y partidista es un negocio muy lucrativo.

Por todo lo anterior yo apoyo al rector.

- posdata

Cuando algo incomoda a este gobierno la respuesta es el ataque y la negación. En ningún caso esta administración está dispuesta a aceptar un error o una falla, por pequeña que sea.

Cuando los reportes estadísticos consideran que hay problemas en la entidad, la respuesta es la descalificación: lo dicho no es cierto, no vale, no tiene sustento, esta equivocado o se hizo de mala fe. Pero cuándo esas mismas instituciones refieren mejorías, entonces su certeza es completa, su validez absoluta y su confiabilidad total.

Nada despeña (es un decir) la despoblada cabeza de nuestro gobernador. No le importa que ciudadanos marchen en las calles reclamando seguridad. No le interesa que el obispo y miles de personas oren por la paz. No le abruma que los médicos denuncien violencia. No le perturba que empresarios se quejen de secuestros y extorsiones. No le atañe que los maestros reclamen maltratos... Nada que no sea de su agrado importa al gobernador del PRD. Es claro que Graco Ramírez goza de una fuerte protección política federal, producto de su entrega a los intereses del presidente de la república. Es obvio que Morelos ya le es incómodo a un hombre que prefiere no estar en esta tierra, que goza cuando vive en su departamento de Polanco y disfruta de los encuentros políticos que tiene cada día en la Ciudad de México. Ni las marchas, ni los plantones, ni los encuentros, ni las quejas... nada preocupa a Graco, porque sabe que tiene el apoyo federal y goza del cobijo del congreso local. La gente se puede reunir en las calles, congregarse en la plaza de armas, corear consignas en su contra y desplegar todo tipo de mantas. A Graco simplemente le vale madre. Todo es color de rosa en la vida de Graco. El secreto de su felicidad es simple: no vivir en Morelos.

- nota

La abrupta salida de Vesta Richardson de la secretaría de salud confirma que no todo está bien dentro del gabinete. La doctora llegó al gobierno con buenas cartas credenciales, con reconocimiento público y un buen currículum, pero a la vuelta de los meses su figura se desgastó y su carácter le confrontó con el sindicato.

Las cosas comenzaron mal en esa secretaría desde que en el área financiera Rodrigo Gayosso impuso a su amigo Andrik Ruiz de Chávez, a quien todos ubican como el operador de los negocios de Rodrigo y a quienes muchos adjudican los millonarios desvíos de recursos cometidos en esa institución. Andrik forma parte de la estructura operativa-financiera de Gayosso, es uno de los varios subsecretarios de finanzas que el junior colocó en el gabinete y responde a los intereses económicos y personales del también dirigente del Sol Azteca. Desde hace varios meses el sindicato de médicos y diversos grupos sociales exigían la salida de Vesta Richardson. En la SS Morelos, afirman, se han cometido atrocidades que van desde el desvío de recursos, hasta el deterioro del sistema de salud en el estado. El sindicato y varias organizaciones civiles y de médicos afirman que hay desabasto de medicamentos, que se han eliminado programas de ayuda social y que constantemente se victimiza al paciente y a los derechohabientes. La salida de Vesta tiene como justificación "asuntos familiares", pero ocurre en un mar de especulaciones que refieren la personalidad de la doctora y los enfrentamientos que tuvo con la primera dama del estado. La renuncia de Vesta Richardson sucedió en un momento complicado para el ejecutivo, apenas unos días después de que el gobernador dijo a su gabinete que no habría nada más que hacer en las dependencias y que lo que seguía era preparar la entrega recepción y resolver los temas pendientes de cada área. El problema para este gobierno no es la abrupta salida de la secretaria, ni tampoco que ella misma hiciera pública su dimisión a través de Twitter. Lo grave es que el gabinete ya no tiene rumbo, los secretarios se notan desanimados y el gobernador está harto del estado. Si no fuera por lo lucrativo que es trabajar en la nueva visión, muchos ya habrían renunciado al cargo.

- post it

Veamos Morelos de la siguiente manera:

Grupos Ciudadanos realizan marchas desde hace un año exigiendo la salida de Graco Ramírez; reclaman inseguridad, violencia y corrupción. El Obispo de Cuernavaca ha encabezado varias caminatas por la paz en las que se destacan los problemas de inseguridad y violencia y se concluye con oraciones para que la tranquilidad regrese. Médicos, maestros, profesionistas, trabajadores, transportistas y representantes de los pueblos bloquean calles, realizan plantones y se manifiestan por problemas de violencia, inseguridad y extorsiones. El senado de la república ha cerrado filas en torno a Fidel Demédis y respalda su petición de someter al gobernador a un escrutinio ciudadano para valorar su permanencia en el cargo. Ahora es la universidad del estado la que, por primera vez en la historia de Morelos, pide un plebiscito público para evaluar la permanencia del gobernador y realiza una marcha multitudinaria exigiendo respeto a la dignidad y soberanía universitaria. Los únicos que guardan silencio en este escenario son los partidos políticos, la mayoría de los diputados y quienes se autodenominan líderes sociales. A pesar de todo esto, Graco dice que Morelos va muy bien y es ejemplo nacional.

- redes sociales

Los diputados llamaron al diálogo universitario y se propusieron como un canal de comunicación con el ejecutivo para tratar de resolver los conflictos. La respuesta de Alejandro Vera fue clara: diálogo público en plaza de armas, para que la gente sepa quién dice la verdad. ¿Quién será el primero en acudir al plantón? ¿El subsecretario Robledo que acusa de corruptos a los universitarios? ¿O el secretario Jorge Meade que es... hijo de Jorge Meade?

- es viernes

Lo mejor del enojo es la reconciliación. Hoy toca.

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

BREVI@RIO... - ¿De qué tamaño es el miedo?

Según el columnista: ¿De qué tamaño es el miedo que tienen los gobernantes, los políticos de todos los partidos y muchos actores de diversos sectores encumbrados en el poder público a ser exhibidos por su ineficacia, sus actos de corrupción o sencillamente por su incapacidad? Debe ser enorme ese temor, más aún cuando quien los exhibe tiene calidad moral, goza de un reconocimiento social, asume un discurso crítico y puede mover masas. Esto es lo que hace temblar a muchos la campaña del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (AEUM) Alejandro Vera Jiménez, a quien a pesar de una sistemática ofensiva mediática oficialista para tratar de menguar su posición recia frente a la denuncia de los enormes problemas sociales y la incapacidad de las autoridades para solucionarlos, pareciera que cada vez crece más su popularidad, pues con él se identifican miles y miles de ciudadanos del estado. Es obvio suponer que entre la comunidad académica y estudiantil de la universidad, su liderazgo es incuestionable. Es por eso que el rector incomoda a la mayoría de quienes hoy desde el gobierno y sus tres poderes, desde los partidos políticos e incluso desde algunos sectores como el de la Iniciativa Privada, lo ven como una amenaza a sus posiciones de confort encumbrados en el poder público, incluidos algunos oficiosos comunicadores al servicio de estos actores. En su imaginario, su peor pesadilla gira en torno a la posibilidad de que con el arrastre social que ha construido, Vera Jiménez decida capitalizar su posición y enfilarse hacia una candidatura ciudadana, tanto es su miedo que incluso lo hacen manifiesto cuando le exigen retirarse de la UAEM para dedicarse a hacer proselitismo. La verdad es que esas exigencias se diluyen fácilmente entre la sociedad que además de no confiar en los funcionarios del gobierno y los políticos, está harta de ellos y muy de acuerdo en que se les exija trabajo y se les critique su falta de capacidad y de cumplimiento a sus promesas reiteradas. Para los ciudadanos, el rector se ha convertido en vox populi y la universidad en una enorme caja de resonancia social, y esto los tiene aterrados. El problema para esta clase política que hoy sostiene con hilos su mandato en Morelos es que no le gusta ser exhibida y su reacción, más allá de los cada vez menos creíbles llamados y exhortos de todas partes para sentarse a dialogar, es la de tratar por todos los medios y desde todos los frentes posibles, golpear y debilitar las voces disidentes, cuando en realidad no existen mayores argumentos para debatir y sentarse a una mesa a discutir y resolver la grave crisis financiera y de corrupción que permea en todas las esferas del gobierno, la imparable inseguridad y escalada de violencia, o la ausencia de inversión, de economía y de empleos, problemas todos que tienen a Morelos al borde de un estallido social. Vera Jiménez y la UAEM no son el problema en el estado ni su activismo es el que trata de hacer que estalle la sociedad en contra de las instituciones y del gobierno, más bien su posición crítica despierta conciencias e invita a la reflexión sobre la necesidad de abandonar la inacción que ha caracterizado a esta sociedad, por tanto, el llamado a deponer ese activismo o a dialogar, más bien deberían hacerlo asimismos quienes son los verdaderos responsables de convertir a Morelos en un estado de anarquía, de desesperanza y encono social... BREVES: La marcha de la dignidad convocada ayer por la UAEM tuvo la respuesta que se esperaba y miles de estudiantes, catedráticos y todos aquellos que conforman la comunidad universitaria salieron a las calles en un largo recorrido, desde la explanada de la institución hasta el zócalo ciudadano. A esta convocatoria también acudieron destacados personajes vinculados con la misma universidad, ciudadanos y representantes de algunas agrupaciones civiles. El rector volvió a mostrar capacidad de convocatoria y anunció que desde ayer se quedará en plantón hasta que el gobierno del estado deponga su beligerancia y le cumpla a los universitarios...

El Regional del Sur, p.9, (Miguel Ángel Provisor).

Nosotros - Graco: ¿El Principio Del Fin?

Según el columnista: Si EPN, el congreso federal o el congreso local no intervienen para imponer orden en el caso del Gobernador de Morelos, éste problema puede estallar en un conflicto callejero que escape a las vías normales de solución y sea nuestro estado el primer tropiezo grave para éste sexenio. La sociedad Morelense ha sido prudente y sensata con su Gobernador, pero todo tiene un límite y el problema de no resolverse ya, puede ser un verdadero dolor de cabeza que pudiera dar inicio a varias inconformidades muy semejantes que otras entidades tienen sobre el mismo problema Morelense que podemos resumirlo en nepotismo, corrupción e incapacidad, pero principalmente, en un problema muy serio de inseguridad que ya tocó puertas no tan solo en la confianza al gobierno sino también a la economía o al bolsillo de todos los ciudadanos. Me refiero cuando toco el tema a los efectos que a cualquier habitante de Morelos le implica el ser víctima de un delito en mayor o menor grado. Me refiero igualmente a la sangre que vía muertos diarios aparecen en nuestras calles sin que el gobierno encargado de investigar y castigar imponga el orden que está obligado. La consecuencia es que la economía ya ha sido tocada y así vemos como el empleo y la inversión se desploman, esto independientemente a los canales de pobreza y desamparo que se impone por los hechos a las cientos o quizá miles de familias que son indirecta o directamente afectadas por los acontecimientos sangrientos que tenemos a diario en la entidad. Pero Graco, como todos sabemos no le ha importado y se ha concentrado en acaparar el poder del uso de la fuerza pretendiendo hacer creer que esa es la solución del estado de cosas que padecemos, cuando los hechos le dicen que no y se lo avientan a la cara todos los días mediante los jóvenes que son asesinados impunemente. Sobra decir que Graco llega al poder bajo la promesa de poner

límites y fin a esos acontecimientos de violencia de la delincuencia y también sobra decir que ha tenido tal descaro para faltar a su palabra que la sociedad ha entrado en franco hartazgo y como se miran las cosas, ese hartazgo no encuentra eco, ni en el Congreso local que se ha convertido en dócil cordero de Graco, ni en el Presidente de la República que ajeno a nuestros problemas no ha sido informado de la grave situación que en todos los frentes tiene nuestro Estado. En ambos casos el precio a pagar puede ser demasiado alto y de seguir así las cosas, seguirá subiendo ese precio a pagar por sostener en el poder a una persona como Graco Ramírez que se ha distanciado de sus electores y que para decirlo más claro, se ha convertido en el enemigo público número uno debido a sus actos de gobierno, a sus excesos y sobre todo a sus mentiras. No conforme con eso Graco ha abierto otro frente en su contra, aliado de la diputada Hortensia Figueroa, presidenta de la Junta política del Congreso del Estado que jugó un pésimo papel al tomar partido del lado en lo que todo está perdido. Esta señora envió un triste mensaje al acusar al rector de proselitismo político cuando es claro que a la universidad se le adeuda dinero, y que ese problema es financiero, que esos recursos ya debió entregarlos el Gobernador para que atienda el rector las necesidades de nuestra máxima casa de estudios. Fue muy torpe su actuación y en cierta forma perversa dado que ni es el tiempo político para cualquier ciudadano, incluyendo al rector, ni éste ha manifestado intenciones de tal naturaleza. Esto no quita el derecho para que pudiera aspirar al igual que cualquiera de nosotros a un cargo, pero ese no es el tema de fondo o el tema a discutir, el tema es eminentemente económico y Graco tiene ahí varios pendientes muy serios que el Congreso del Estado ha omitido entrar a fondo sobre esa cuestión. La indebida respuesta a la postura del rector es que hay sobregiros y gastos excesivos de la UAEM y públicamente se le señala sin considerar que los recursos no tan solo se emplean en administración y mantenimiento de la casa de estudios, sino también en obra, construcciones costosas, edificios en construcción que se requieren para que funcione la Institución. Eso se oculta por el gobierno. También Recordemos que a los ciudadanos vía congreso del estado no se nos entrega cuentas del préstamo que por más de 20 años pagaremos en virtud de la errónea aprobación que otorgó la legislatura anterior por más de 2800 millones de pesos que aún no sabemos en qué concretamente se utilizaron y si se respetó la ley por quien como el gobernador es el primer obligado a respetarla, ya que él, siendo un funcionario juró acatarla. El día de ayer hubo una manifestación de miembros de la Universidad en contra del Gobernador y su falta de cumplimiento a sus obligaciones. Es un mal principio del fin porque quizá eso no permita que la salida del Gobernador sea sutil o tersa para guardar las formas y quizá eso fue lo que le faltó proveer el Gobierno de la república. Lo que es cierto es que Graco no puede ni debe irse impune, requiere entregarnos cuentas de nuestro dinero que como contribuyentes entregamos al Estado, pero además requiere justificarnos los gastos que hizo a donde quiera que los haya hecho porque debido a sus excesos en todos los órdenes el Estado está es serios problemas, la credibilidad del gobierno atraviesa por graves problemas y la inseguridad está que arde.

El Regional del Sur, p.10, (José María Román).

Vivencias ciudadanas: Se volcó la UAEM en la marcha

Según el columnista: Después de ver la columna de ciudadanos más impresionante en la historia de Morelos, en la cual todas las escuelas, facultades, institutos de investigación, la Federación de Estudiantes y los sindicatos –tanto de académicos como de trabajadores administrativos- marcharon desde el campus universitario hasta el Congreso del estado, donde el rector, acompañado de los principales representantes, dijo que no marchaban por dinero y que no estaban pidiendo más dinero, sino que exigía se le entregara lo que la Federación había enviado para la Universidad, y que la Universidad pedía un espacio en el Consejo de Participación Ciudadana para que se gobierne con el pueblo y no sin él; preguntó que si los señores diputados no se habían dado cuenta de que, de un plumazo, borrarán el 5% Pro Universidad de los impuestos, y agregó que desde luego aceptaba el dialogo, pero público y abierto, y no sólo con el rector, sino con los estudiantes (FEUM), con los sindicatos académicos y de trabajadores administrativos. A continuación pidió disculpas por ser tan rápido, pues lo estaban esperando los participantes en la marcha, que merecían respeto. Estuvieron presentes Hortensia Figueroa, presidenta de la Junta Política y de Gobierno; Julio Espín, vicepresidente de la mesa directiva; Francisco Santillán, de Nueva Alianza; Mario Chávez Ortega, diputado del PRI, y el presidente de la Comisión de Hacienda. Después fueron hasta la Plaza de Armas Emiliano Zapata, donde realizaron un plantón permanente, hasta que sea nombrado el Consejo de Participación Ciudadana y que sean resueltas sus peticiones, las que –según trascendió- ya fueron cobradas por el Gobierno del Estado y no han llegado a la Universidad. En medio del entusiasmo universitario, que a ratos sentíamos que se desbordaba, el rector entregó el manifiesto de los universitarios a la Oficialía de Partes del Gobierno del Estado y agradeció la participación de los sindicatos, escuelas e institutos de la universidad, y en su discurso señaló las mismas acciones y dijo que la rectoría despacharía en el plantón del Zócalo, adonde trasladaría su oficina. Con anterioridad, el día miércoles, los diputados aprobaron por unanimidad convocar a los tres poderes del estado y a las autoridades universitarias de Morelos al establecimiento de una mesa de diálogo, para solucionar la problemática financiera por la que atraviesa nuestra máxima casa de estudios. El acuerdo fue propuesto por la diputada Hortensia Figueroa Peralta, presidenta de la Junta Política y de Gobierno, y -a través del mismo documento- se convoca a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y a los tres poderes del estado para el día martes 9 de febrero, a las 10:00 horas, en el lugar que se acuerde, para establecer una

mesa de diálogo, el que será en el Zócalo capitalino. El segundo punto del acuerdo precisa que la mesa de diálogo estará integrada por el presidente del Congreso del Estado y la presidenta de la Junta Política y de Gobierno, a quienes se sumarán por parte del Legislativo el presidente de la Comisión de Justicia y Derechos Humanos; el Ejecutivo del estado y el secretario de Gobierno; la presidenta del Tribunal Superior de Justicia; la Junta de Gobierno de la UAEM y el rector de la UAEM, a los que el rector agregó a los sindicatos -de académicos y de administrativos- y desde luego a la Federación de Estudiantes. El conflicto se ha iniciado y puede volverse un verdadero dolor de cabeza, no sólo para el Gobierno del Estado, sino para la Federación, por lo que su trascendencia se convierte en nacional; las cosas están complicadas y el rector fue contundente. Y el apoyo que mostraron más de 10 mil ciudadanos que marcharon por más de 13 kilómetros es algo de tomarse en cuenta; la ciudadanía se unió a la marcha, donde te regalaban agua y aplaudían al paso del contingente. La gente está cansada de irregularidades, y si el gobierno no lo ve, tendrá que aguantar las consecuencias. ¿No cree usted?

Diario de Morelos, p.12, (Teodoro Lavín).

Estatal:

Combate Jojutla el rezago estudiantil

Con el objetivo de contribuir en el abatimiento del rezago educativo, el Ayuntamiento de Jojutla, a través de la dirección de Educación, ha establecido un vínculo con la Secretaría de Educación Pública para trabajar unidos a favor de los jóvenes y adultos que no han podido avanzar en su instrucción, así lo informó la titular del área, María Esther Millán Magaña. Detalló que en el caso del nivel medio superior es necesario ingresar al portal www.prepaenlinea.sep.gob.mx, donde están abiertas las inscripciones y se emiten convocatorias tres veces al año, en esta modalidad, las clases, libros y certificado son gratuitos. En el caso de estudios universitarios pueden acceder a www.unadmexico.mx, que es la dirección electrónica de la Universidad Nacional Abierta y a Distancia, donde de igual forma encontrarán muchas oportunidades de estudio. Incluso habló de que al ingresar a www.decidetusestudios.sep.gob.mx, donde dan sugerencias para decidir qué estudiar, tomando en cuenta el perfil y aptitudes que se requiere en cada carrera.

El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4071145.htm>.

Cambian mesa directiva de la sociedad de alumnos del ITZ

Tomó protesta como presidente del Consejo Estudiantil de la Sociedad de Alumnos (CESA) del Instituto Tecnológico de Zacatepec, Carlos Eduardo Becerra Sánchez, con un comité de 25 alumnos de las diferentes carreras que sustituyen al comité que presidió Rodrigo Heredia del Orbe. Sin mayores contratiempos que las invitaciones casi personales, se llevó a cabo finalmente la toma de protesta de la nueva directiva del CESA, a cinco meses de la polémica contienda donde se denunció un presunto fraude, queja que simplemente no procedió y quedó en solo la protesta de 500 alumnos de una población de más de 5 mil estudiantes. La estafeta de la presidencia la tomó Carlos Eduardo Becerra Sánchez, quien tendrá un nutrido comité, quienes rechazaron ser herederos del cargo y refrendaron atender las múltiples necesidades de las diferentes carreras, marco en el que entregaron una lista de solicitudes al diputado Aristeo Rodríguez Barrera y a la legisladora Federal Rosalina Mazarí, presentes en la ceremonia oficial, al presidente municipales de Jojutla, Alfonso de Jesús Sotelo Martínez y de Zacatepec, Francisco Salinas Sánchez.

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).

Nacional:

Inaugura el rector de la UNAM Unidad de Microscopía

Enrique Graue Wichers, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), puso en marcha la Unidad de Microscopía (UM), provista con los equipos más avanzados para llevar a cabo estudios de vanguardia en cáncer. Este nuevo espacio se localiza en la Unidad de Investigación Biomédica en Cáncer del Instituto Nacional de Cancerología (Incan), y es producto de la colaboración entre éste y el Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIB) de la casa de estudios. Para dotarlo del más avanzado equipamiento se invirtieron 100 millones de pesos, de los cuales 30 millones fueron aportados por la UNAM para la remodelación de las áreas donde se ubica, informó la universidad. La UM tiene un sistema de microdissección y micromanipulación por láser (a fin de obtener muestras puras y libres de contacto), otro de escaneo láser confocal y uno flexible de captura de imágenes para microscopía de superresolución en 3D.

La Jornada, p.38, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Alma Paola Wong, Blanca Valadez y Stephanie Ochoa), http://www.milenio.com/cultura/Incan-UNAM-inauguran_unidad_de_microscopia_en_cancerologia-tratamiento_contra_cancer_0_677932228.html

Demandan académicos enjuiciar a quienes han mutilado la Constitución

A 99 años de la promulgación de la Constitución de 1917, es hora de ponerla a debate y repensar el país que queremos. Así lo creen Alejandro del Palacio Díaz, profesor-investigador del Departamento de Derecho de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), quien coordina el libro *La Constitución a debate*. Cien años de vigencia, y más de 30 especialistas que participarán en él. En un siglo, la Constitución ha visto pasar dos guerras mundiales, la caída de la Unión Soviética, los conflictos religiosos en Medio Oriente, los peligros derivados del cambio climático, la escasez de recursos naturales, las migraciones de mexicanos y centroamericanos hacia Estados Unidos, la globalización comercial, el desarrollo de la física cuántica y un sinnúmero de transformaciones en nuestro país, dijo Del Palacio ayer cuando participó en la ceremonia en la que se anunció el libro, que será editado por el Fondo de Cultura Económica y la UAM.

La Jornada, p.15, (Arturo Sánchez Jiménez).

Tesis de Néstor Quintero sobre neutrinos abre paradigmas

Los neutrinos son partículas elementales que en fechas recientes han cobrado especial relevancia para la comunidad internacional de físicos y astrofísicos debido a que podrían jugar un papel muy importante en la explicación a enigmas como la naturaleza de la materia y la energía oscura. Por ello, Néstor Quintero Poveda, egresado de doctorado en el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), formuló una teoría para identificar cómo es que esta partícula obtiene su materia, que eventualmente se convirtió en su tesis, *Estudios de violación del número leptónico en procesos resonantes inducidos por un neutrino de Majorana*, por la cual recibió el Premio Arturo Rosenbluth 2015.

La Jornada, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

IPN actualiza equipo de cómputo para mejorar enseñanza

Con una inversión superior a los 232 millones de pesos y con el fin de optimizar las condiciones del proceso de enseñanza y de aprendizaje, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) mejoró de manera sustancial el equipo de cómputo y de telecomunicaciones en varias de sus instalaciones. El propósito es que los alumnos tengan las condiciones necesarias para desarrollar sistemas informáticos y puedan ejecutar programas de diseño, simulación y modelado en entornos tecnológicos óptimos. Esta acción, que beneficia a estudiantes de niveles medio superior, superior y posgrado, cumple con uno de los compromisos del director general Enrique Fernández Fassnacht, con la comunidad estudiantil.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943292.html>

Propone la UNAM Ley de Desarrollo Constitucional

La Constitución mexicana es una muy distinta a la promulgada en 1917. Actualmente, es tres veces más extensa, tiene dos veces más palabras y tiene un desorden importante en su contenido. Los constitucionalistas dividen las constituciones en dos partes, la dogmática, relacionada con los derechos, y la orgánica, referente a los poderes. Pero en nuestra carta magna es muy complicado encontrar esta división, que se ha perdido debido a un largo proceso de reformas. Este diagnóstico de nuestra Constitución, que hoy cumple su 99 aniversario, es expuesto por Pedro Salazar Ugarte, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, quien recuerda que si bien en su momento la Constitución de 1917 fue un caso paradigmático para el constitucionalismo mundial, hoy en día es un texto que no dice mucho a los mexicanos y sólo se convertido en patrimonio de juristas y jueces. “Por ejemplo, si leemos el artículo 28 encontramos un texto confuso e inaccesible, pero esto es válido para muchos más. A su vez, hay casos como el artículo 41, que tenía 63 palabras en 1917 y hoy tiene 4 mil”. En conferencia, el universitario refirió que la Constitución se modificó e incorporó contenidos normativos, algunos sólo reglamentarios, que no se necesitan en ésta, como los minutos y segundos a los que partidos políticos tienen acceso en radio y televisión durante tiempos electorales. “Son razones políticas por lo que quieren que tengan jerarquía constitucional”.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943343.html>

Inaugura Eruviel Ávila edificio de docencia y un gimnasio en Universidad Tecnológica

El Estado de México está a la vanguardia nacional en cuanto a estudiantes universitarios becados al extranjero, pues son más de mil 300 enviados a 10 países para ampliar su formación profesional, dijo el gobernador Eruviel Ávila Villegas durante la inauguración de un edificio de docencia y un gimnasio-auditorio en la Universidad Tecnológica Fidel Velázquez, donde también entregó 35 becas al Washington Center, de Estados Unidos, para tener mexicanos mejor preparados. Al respecto, Federico Ling, director de Iniciativas de Gobierno y Seminarios Internacionales de Washington Center, informó que se han recibido en poco más de dos años y medio a 150 estudiantes del Estado de México, y los que acudirán en esta ocasión, representan ya la quinta generación de mexicanos que se preparan en esa institución sin fines de lucro, “Por eso, señor gobernador, por supuesto, Washington Center lo quiere reconocer como el gobernador que más estudiantes ha enviado a lo largo de estos años. Tiene ya el número uno en el número de estudiantes a lo largo de toda la historia del programa con estados de México”, afirmó Federico Ling.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/943321.html>